

25 Halaman
Terbit Setiap Senin

8 Januari 2024
No. 02 TAHUN LX



PERTAMINA 

energia

weekly

DANA KOMPENSASI BBM BUKTI DUKUNGAN PENUH PEMERINTAH

Pemerintah membayarkan dana kompensasi BBM bersubsidi periode 2021, 2022, serta kuartal I hingga kuartal III 2023 kepada Pertamina. Pembayaran tersebut menjadi salah satu bukti dukungan penuh Pemerintah kepada BUMN ini untuk menjaga keberlangsungan layanan operasional BBM bersubsidi, mendukung *working capital*, serta memperbaiki rasio keuangan perusahaan.

Berita terkait halaman 2



Quotes of The Week
We rise by lifting others.

Robert Green Ingersoll

8

OPERASIONAL PERTAMINA NRE 2023
NAIK SIGNIFIKAN

12

PGN SUPLAI GAS BUMI UNTUK
KAWASAN OCBD MODERN
KOTA BOGOR

Pertamina Apresiasi Pembayaran Dana Kompensasi BBM oleh Pemerintah

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) mengapresiasi dukungan Pemerintah melalui Kementerian Keuangan, Kementerian BUMN, dan Kementerian ESDM sehingga terlaksana pembayaran dana kompensasi Bahan Bakar Minyak (BBM) selama tahun 2023 sebesar Rp132,44 triliun (termasuk PPN) atau Rp119,31 triliun (tidak termasuk PPN). Pembayaran Rp132,44 triliun tersebut merupakan pembayaran untuk Dana Kompensasi TW I-III 2023 sebesar Rp82,73 triliun, tahun 2022 sebesar Rp49,14 triliun dan 2021 sebesar Rp569 miliar.

Dana tersebut merupakan kompensasi selisih harga jual formula dan harga jual eceran di SPBU atas kegiatan penyaluran Jenis BBM Tertentu (JBT) Solar dan Jenis BBM Khusus Penugasan (JBKP) Peralite yang nilainya telah direview oleh Inspektorat Kementerian Keuangan RI (Itjen Kemenkeu).

"Kami sangat mengapresiasi upaya Pemerintah melalui Kementerian Keuangan RI yang telah mempercepat pembayaran dana kompensasi BBM yang telah disalurkan Pertamina sampai dengan Triwulan III 2023. Dana kompensasi sudah masuk kas perseroan dan ini merupakan wujud dukungan penuh Pemerintah kepada Pertamina untuk menjaga keberlangsungan layanan operasional BBM bersubsidi, mendukung *working capital* serta memperbaiki rasio-rasio keuangan perusahaan," ujar Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati.

Menurut Nicke, apresiasi juga disampaikan atas dukungan penuh Pemerintah kepada Pertamina dalam menjaga keberlangsungan pendistribusian BBM, termasuk menjalankan program BBM Satu Harga.

Pertamina pun mengajak masyarakat untuk mengapresiasi Pemerintah yang terus melindungi daya beli dengan menyediakan BBM Bersubsidi, yaitu JBT Solar dan JBKP Peralite, dengan mengonsumsi BBM secara bijak dan mulai mengonsumsi BBM yang lebih ramah lingkungan sebagai salah satu bentuk dukungan masyarakat kepada Pemerintah serta bentuk kepedulian masyarakat terhadap lingkungan dengan turut mengurangi tingkat polusi udara.

Pertamina, lanjut Nicke, akan terus berupaya agar BBM bersubsidi secara optimal dikonsumsi oleh yang berhak. Upaya-upaya tersebut antara lain penggunaan teknologi informasi untuk memantau pembelian BBM Bersubsidi di SPBU-SPBU secara *real time* untuk memastikan konsumen yang membeli adalah masyarakat yang berhak.

Yang *pertama*, program penguatan sarana dan fasilitas digitalisasi di SPBU. Hasilnya semakin banyak SPBU yang terkoneksi dengan sistem digitalisasi Pertamina, sehingga memudahkan monitoring dan pengawasan.

Lalu yang *kedua*, Pertamina mengembangkan *alert system* yang mengirimkan *exception signal* yang dimonitor langsung oleh *command center* Pertamina dan ditindaklanjuti oleh tim di lapangan. *Exception signal* ini mengirimkan data transaksi tidak wajar, di antaranya pengisian solar di atas 200 liter untuk satu kendaraan bermotor pada hari yang sama, pengisian BBM bersubsidi dengan tidak memasukkan nopol kendaraan, dan lain sebagainya. Sejak implementasi *exception signal* ini pada 1 Agustus 2022 hingga 31 Desember 2023, Pertamina telah berhasil mengurangi risiko penyalahgunaan BBM bersubsidi senilai US\$200 juta atau sekitar Rp3,04 triliun.

Ketiga, Pertamina terus meningkatkan kerja sama dengan Aparat Penegak Hukum (APH) untuk meningkatkan pengawasan dan penindakan kegiatan penyalahgunaan BBM Bersubsidi yang tidak sesuai peruntukannya.

Keempat, Pertamina mendorong masyarakat mendaftarkan Program Subsidi Tepat via *website* untuk mengidentifikasi konsumen yang berhak dan memonitor konsumsi atas JBT Solar dan JBKP Peralite.

Di samping itu, Pertamina juga terus melakukan efisiensi biaya operasional, baik di tingkat *Holding* maupun *Subholding*. Sampai dengan November 2023, realisasi program efisiensi biaya di Pertamina Group telah mencapai US\$984,17 juta atau sekitar Rp14,99 triliun. •PTM



MANAGEMENT INSIGHT

BUKTI KOMITMEN BADAK LNG JAGA ASPEK HSSE

Pengantar Redaksi:

Badak LNG berhasil mencatatkan kinerja gemilang pada aspek HSSE. Perusahaan sukses mencapai 125.573.870 jam kerja aman atau setara dengan 17 tahun, dalam kurun waktu 8 Desember 2006 hingga 27 Desember 2023. Bagaimana komitmen Badak LNG dalam menjaga aspek HSSE, sehingga mampu mencapai 17 tahun tanpa kecelakaan kerja? Berikut penjelasan **Director & COO Badak LNG, Teten Hadi Rustendi**.

Bisa dijelaskan bagaimana kinerja Badak LNG di tahun 2023 ini, dan faktor-faktor apa saja yang menunjang pencapaian tersebut?

Di tahun 2023, sampai hari ini tanggal 27 Desember, kinerja kami merupakan salah satu tahun terbaik dalam sejarah Badak LNG. Kenapa saya katakan seperti itu? Pertama dari sisi produksi, meningkat 10 persen dibandingkan rencana di awal tahun. Walaupun sebetulnya peningkatan ini tidak semata-mata hasil usaha Badak LNG, tapi terbantu dari kontribusi *feed gas* yang datang dari *upstream*. Peningkatan produksi ini tidak akan bisa dicapai tanpa usaha yang luar biasa dari pekerja Badak LNG di bagian produksi. Karena sebetulnya Badak LNG saat ini hanya didesain untuk beroperasi dengan dua kilang, khususnya dalam hal tenaga kerja. Yang terjadi di tahun 2023, dengan adanya peningkatan *feed gas* dari *upstream* dibutuhkan tiga kilang untuk berproduksi. Sehingga, setiap kilang hanya dioperasikan dengan jumlah tenaga kerja yang minimum, sekitar dua pertiga dari jumlah pekerja yang dibutuhkan. Hal ini berlangsung selama 6 bulan pertama tahun 2023.

Kemudian dari sisi *budget*, di tahun 2023 kami bisa melakukan banyak efisiensi. Sehingga pemakaian *budget* empat persen lebih rendah, dibandingkan dengan anggaran yang di alokasikan di awal tahun. *Ketiga*, salah satu faktor yang paling penting yakni dari sisi HSSE. Dalam sejarah Badak LNG, pertama kali Badak LNG tidak mengalami kecelakaan apapun selama dua tahun. Dan ini mungkin dalam dunia *oil and gas* tidak pernah ada Perusahaan yang tidak mengalami kecelakaan dalam satu tahun penuh. Sehingga, pencapaian Badak LNG di tahun 2023 dalam HSSE adalah tidak ada kecelakaan dalam dua tahun terakhir, mencapai 125 juta jam kerja aman dan 17 tahun tanpa kehilangan jam kerja aman.

Kemudian kami juga mendapatkan pengakuan dari tingkat nasional dan internasional. Di tahun 2023, Badak LNG mendapatkan 68 penghargaan dari berbagai bidang, baik nasional maupun internasional. Dalam bidang HSSE, penghargaan yang kami dapatkan antara lain, sebagai Perusahaan terbaik dalam implementasi HSSE yang diberikan oleh majalah SWA. Penghargaan lainnya adalah mendapatkan Level Platinum-Bintang 5 pada ajang WSO Indonesia Safety Culture Award dimana Badak LNG merupakan satu-satunya Perusahaan oil and gas di Indonesia yang mendapatkan



Teten Hadi Rustendi

Director & COO Badak LNG

Ke halaman 4 >

MANAGEMENT INSIGHT:**BUKTI KOMITMEN BADAK LNG JAGA ASPEK HSSE****< dari halaman 3**

Level Platinum. Selain itu, tentu saja yang sangat penting adalah kami mendapatkan PROPER Emas yang ke-13. Badak LNG merupakan salah satu Perusahaan di Indonesia yang bisa mendapatkan 13 kali PROPER Emas secara berturut-turut.

Lantas bagaimana dengan optimisme Perusahaan di tahun 2024? Apakah ada peningkatan target kinerja yang ditetapkan Badak LNG? Salah satu tantangan dan opportunity adalah adanya temuan cadangan gas sebesar 5 TCF di Selat Makassar yang akan disalurkan ke Badak LNG. Angka 5 TCF adalah salah satu temuan terbesar cadangan gas saat ini yang ada di Indonesia. Konsekuensinya adalah kami harus mengaktifkan kembali Kilang LNG yang sudah kami idle-kan sejak 6-14 tahun yang lalu. Jadi saat ini kami hanya beroperasi dengan dua kilang, tetapi nanti begitu cadangan gas yang 5 TCF masuk di tahun 2027 dibutuhkan 5 kilang yang harus beroperasi. Tantangannya ada dua, satu adalah untuk mengaktifkan kembali kilang yang idle relatif lebih mudah. Tetapi yang paling sulit adalah kami membutuhkan tambahan pekerja sebanyak 300 orang dalam tiga tahun. Bagi *company* lain mungkin 300 itu angka yang katakanlah tidak terlalu banyak, tapi di dunia LNG, angka 300 itu angka yang sangat sulit. Karena di Indonesia saat ini kilang LNG hanya ada tiga, yakni Kilang LNG Tangguh, Donggi Senoro di Luwuk dan di Badak LNG. Untuk mendapatkan pekerja yang siap pakai, dibutuhkan minimum dua tahun pengembangan di fasilitas LNG. Dan saat ini, Badak LNG punya fasilitas untuk mengembangkan calon pekerja itupun dengan kapasitas terbatas sekitar 100 orang pertahun. Saat ini di Indonesia bahkan di dunia, yang mempunyai fasilitas pengembangan calon pekerja LNG itu terbatas. Pengalaman kami selama ini, kilang-kilang LNG di dunia seperti Freeport LNG di Houston, Cameroon LNG di Louisiana, Yemen LNG, Angola LNG, mendidik calon pekerjanya di Badak LNG termasuk LNG Tangguh dan Donggi Senoro LNG. Ini menjadi tantangan yang akan kami hadapi di tahun ini bagaimana kami bisa mengembangkan pekerja sebanyak 300 orang.

Disamping itu, pada saat yang sama ini adalah *opportunity* yang sangat bagus bagi Badak LNG, Kota Bontang dan Indonesia, dimana produksi LNG akan bertambah dua kali lipat, adanya penambahan tenaga kerja dan pertumbuhan ekonomi Kota Bontang serta tentu saja adanya tambahan pemasukan bagi Indonesia.

Terhitung sejak 8 Desember 2006 hingga 27 Desember 2023, Badak LNG tidak mengalami kecelakaan kerja yang mengakibatkan hilangnya jam kerja aman. Tercatat Badak LNG mencapai 125.573.870 jam kerja aman atau setara 17 tahun. Bisa dijelaskan terkait hal tersebut. Ini salah satu yang juga sangat kita banggakan. Kami memotivasi pekerja Badak LNG, bahwa tidak ada satu pun *company, oil and gas* khususnya, yang bisa mempertahankan jam kerja aman selama 17 tahun. Berdasarkan *benchmark* yang dilakukan terhadap hampir seluruh perusahaan LNG di dunia, Badak LNG merupakan Perusahaan terbaik dalam bidang HSSE. Ini adalah indikasi bahwa memang Badak LNG benar-benar menjaga keselamatan pekerjanya.

Jadi definisi 17 tahun tanpa kehilangan jam kerja aman, bukan hanya fatality. Tetapi definisinya adalah pekerja yang mengalami kecelakaan dan tidak bisa kembali bekerja dalam 24 jam. Artinya, selama 17 tahun Badak LNG tidak pernah ada pekerja yang mengalami kecelakaan dan tidak bisa kembali kerja dalam 24 jam. Ini adalah pencapaian yang sangat luar biasa dan tidak banyak Perusahaan yang bisa mencapai seperti yang dicapai

Badak LNG. Semoga pencapaian ini dapat terus kami lanjutkan.

Bagaimana komitmen Badak LNG dalam menerapkan aspek HSSE, hingga perusahaan mampu mencapai 17 tahun tanpa kecelakaan kerja? Di dalam dunia industri, sebenarnya ada slogan bahwa *safety is everybody business*. Jadi semua bertanggung jawab terhadap keselamatan dirinya masing-masing. Tetapi menurut saya, ada dua hal penting bagaimana kita bisa menjaga supaya Perusahaan tetap aman. *Pertama* adalah *top management commitment* dan yang *kedua* adalah budaya. *Safety* itu mau tidak mau pada ujungnya harus *trade off* dengan produksi dan atau *cost*. Jadi tidak bisa kemudian kita ingin Perusahaan aman, tapi tidak mengeluarkan biaya. Kenapa *top management* itu penting? Sebagai contoh, di dunia *oil and gas* ada istilah yang namanya *authority to stop work*. Ketika ada kejadian tidak aman, siapa saja berhak untuk menghentikan jalannya pekerjaan. Tetapi apakah bisa dibayangkan bahwa seseorang di level pekerja bawah tiba-tiba menghentikan pekerjaan dengan konsekuensi akan kehilangan produksi yang nilainya sangat besar? Walaupun secara teori itu dimungkinkan, tapi dalam aplikasinya sulit diwujudkan. Sehingga sebenarnya yang dibutuhkan adalah bagaimana informasi tersebut secara cepat sampai ke management yang berwenang untuk mengambil keputusan menghentikan pekerjaan tersebut.

Kedua adalah budaya perusahaan. Badak LNG sudah mencapai 17 tahun tanpa kehilangan jam kerja aman. Selama 17 tahun tersebut, Badak LNG sudah berganti 8-9 kali *top management*. Tapi kenapa kemudian selama 17 tahun dengan sembilan kali pergantian pimpinan kami selalu bisa menjaga keselamatan? Karena ada budaya *safety* yang melekat di dalam Perusahaan. Dengan budaya *safety* yang sudah melekat inilah, pergantian *top, middle management* dan pekerja baru tidak berdampak terhadap tingkat keselamatan di Badak LNG.

Sebagai contoh di lingkungan Badak LNG, anda tidak akan menemukan seorang anak naik sepeda tanpa menggunakan helm, seorang pengendara yang menerobos lampu merah walaupun kondisi jalanan sepi bahkan hanya dia sendiri yang berada di lokasi tersebut. Budaya tersebut sudah muncul sejak di keluarga dan terbawa di lingkungan kerja. Contoh lain, di kompleks Badak LNG hanya boleh berkendara maksimum 40 km/jam dan wajib menggunakan *safety belt*. Hal ini dimonitor oleh *speed camera* yang dipasang di berbagai titik. Konsekuensinya jika melanggar, akan diberikan surat peringatan oleh perusahaan. Dan tidak hanya pekerja, jika ada anggota keluarga yang melanggar maka pekerja yang bersangkutan tetap akan mendapatkan peringatan yang akan mempengaruhi penilaian kinerja tahunan pekerja. Jadi itulah kenapa budaya keselamatan bisa tertanam di Badak LNG karena dibina sejak dari keluarga, perumahan, dan lingkungan kerja.

Apa harapan Bapak bagi kelangsungan bisnis operasi Badak LNG kedepan? Harapan kami di tahun 2024 ini, dengan begitu banyak tantangan dan kesempatan, kami semua di Badak LNG bisa melanjutkan apa yang kami capai di tahun ini dengan lebih baik. Semua pekerja bisa bekerja dengan selamat, aman, dan bisa menjaga komitmen ke pemegang saham, *gas producer*, Pertamina dan *stakeholder* lainnya. *Insya Allah* dengan pengalaman yang kami punyai selama ini dan apa yang kita dapatkan di tahun ini akan kami lanjutkan di tahun depan dengan kondisi yang lebih baik, lebih aman, dan lebih nyaman bagi pekerja.

Sorot

Pertamina Persiapkan Gen Z untuk Menghadapi Tantangan Bisnis di Masa Depan

JAKARTA - Pertamina saat ini memiliki banyak pekerja dari kalangan Generasi Z atau Gen Z. Hal ini tentunya menjadi nafas segar bagi Pertamina dalam mengelola bisnis di masa yang akan datang. Dengan kepemimpinan yang tepat, Gen Z memiliki kemampuan untuk mengatasi tantangan global yang kompleks.

Mengantisipasi hal itu, Pertamina menggelar Board Greeting With Gen Z dengan mengundang BPS (Bimbingan Profesi Sarjana) tahun 2023 dan *Agent of Change (AoC)*, pada Kamis-Jumat, 4-5 Januari 2024. Dalam acara tersebut, Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati dan Direktur SDM Pertamina, M. Erry Sugiharto memaparkan proses bisnis perusahaan saat ini serta tantangan bisnis di masa yang akan datang.

Acara ini memiliki tiga tujuan. *Pertama*, untuk menyamakan pemahaman bagaimana Pertamina hari ini dan apa tantangan kedepan serta langkah-langkah apa yang harus dilakukan. *Kedua*, membangun komunikasi antara *top level management* dengan perwira Gen Z. *Ketiga*, *top level management* harus bisa menjawab pertanyaan apapun dari Gen Z, sehingga ke depan mereka tidak ragu untuk melangkah.

“Saya meminta ke tim manajemen untuk bisa berkomunikasi dan berdiskusi langsung dengan generasi yang paling muda di perusahaan, yaitu generasi Z. Karena generasi ini nantinya akan memimpin Pertamina masa depan sehingga perlu ada komunikasi secara langsung,” ujar Nicke saat Board Greeting With Gen Z di Grha Pertamina, pada Kamis, 4 Januari 2024.

Menurut Nicke, saat ini Gen Y & Z di Pertamina mencapai 68 persen. Artinya, mereka yang akan menjalankan roda kepemimpinan Pertamina di masa depan. “Apapun yang kita rencanakan saat ini, yang akan menjalankan adalah generasi tersebut. Ekspektasinya, ketika saya menjelaskan tentang Pertamina hari ini dan tantangan ke depan, saya mendapatkan masukan dari Gen Z,” ungkap Nicke.

Nicke menegaskan, sebagai calon pemimpin masa depan Gen Z harus memahami mengapa Pertamina harus melakukan transformasi dan apa yang harus dilakukan. “Itu sangat penting karena perbedaan generasi menjadi tantangan tersendiri. Supaya frekuensinya sama, kita harus melakukan komunikasi secara langsung. Kita harus bisa menjelaskan apapun pertanyaan yang



Direktur Utama PT Pertamina (Persero), Nicke Widyawati memaparkan bisnis perusahaan saat ini dalam acara “Board Greetings with Gen Z” yang diselenggarakan di Executive Lounge Grha Pertamina, Jakarta, Kamis, (4/1/2024).



Direktur SDM PT Pertamina (Persero), M. Erry Sugiharto memberikan paparan dalam acara “Board Greetings with Gen Z” yang diselenggarakan di Executive Lounge Grha Pertamina, Jakarta, Kamis, (4/1/2024).



Corporate Secretary PT Pertamina (Persero), Brahmantya Satyamurti menjadi moderator dalam acara “Board Greetings with Gen Z” yang diselenggarakan di Executive Lounge Grha Pertamina, Jakarta, Kamis, (4/1/2024).



Direktur Utama PT Pertamina (Persero), Nicke Widyawati bersama Direktur SDM PT Pertamina (Persero), M. Erry Sugiharto dan Corporate Secretary PT Pertamina (Persero), Brahmantya Satyamurti melakukan foto bersama dengan BPS 2023 dari beberapa *holding* dan *subholding* dalam acara “Board Greetings with Gen Z” yang diselenggarakan di Executive Lounge Grha Pertamina, Jakarta, Kamis, (4/1/2024).

Ke halaman 6 >



Sorot

Pertamina Persiapkan Gen Z untuk Menghadapi Tantangan Bisnis di Masa Depan

< dari halaman 5

ada di benak mereka agar tidak ragu untuk melangkah,” ujarnya. Setelah berdialog langsung dengan pekerja muda, Nicke optimistis Gen Z di Pertamina akan mampu menjawab tantangan ke depan guna memastikan Pertamina bisa tumbuh secara berkelanjutan.

“Generasi Z ini memang bagus sekali, memiliki pemahaman yang sangat kuat. Dua hari ini lebih dari ekspektasi saya. Saya harap diskusi yang sangat berharga ini mampu membuat mereka semakin yakin bahwa bekerja di Pertamina bukan hanya untuk kepentingan Pertamina saja tapi juga untuk kepentingan bangsa Indonesia,” tambahnya.

Ia berpesan bahwa semua Gen Z yang ada di Pertamina mempunyai porsi atau peran masing-masing dalam mendukung Pertamina di masa depan

“Jadi ada porsi untuk Pertamina hari ini, porsi untuk memperkuat Pertamina ke depan, dan porsi untuk menjalankan transisi energi. Semua berperan sesuai porsinya masing-masing,” terang Nicke

Dalam kesempatan tersebut, Arya yang merupakan BPS

2023 menegaskan antusiasmenya untuk terlibat penuh dalam menjawab tantangan-tantangan bisnis Pertamina mendatang.

“Ini merupakan sebuah kesempatan yang menarik. Ketika saya terpilih menjadi salah satu peserta Board Greeting With Gen Z, tentu harapannya bisa berperan penuh bagi perusahaan dengan berkolaborasi bersama Perwira Pertamina lainnya,” ujar Arya.

Syfrina pun merasakan hal yang sama. Ia merasa beruntung menjadi bagian dari peserta Board Greeting With Gen Z.

“Board Greeting ini sangat berkesan karena kami diberikan kesempatan untuk berdialog secara dekat dengan para pemimpin perusahaan, dan mendapatkan *insight* dari Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati, sehingga saya dapat belajar banyak,” ucap Syfrina.

Ia berharap agar Gen Z banyak memberikan kontribusi dan inspirasi bagi perusahaan. “Kami akan memberikan kontribusi dan inspirasi untuk menjawab tantangan-tantangan Pertamina di masa depan serta bisa mendukung aspirasi menjadi perusahaan energi kelas dunia,” tutur Syfrina. ●HM/DK



Di hadapan Perwira yang menjadi *Agent of Change* (AOC), Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati menekankan bahwa setiap pekerja memiliki porsinya masing-masing untuk berperan dalam bisnis perusahaan.



Para peserta Board Greetings Gen Z diajak melihat langsung Pertamina Integrated Enterprise Data and Center Command (PIEDCC) di Gedung Gha Pertamina, Jakarta Pusat, Kamis, (4/1/2024)



Perwira yang merupakan *Agent of Change* (AoC) berdialog dengan Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati dan Direktur SDM Pertamina, M. Erry Sugiharto dalam acara Board Greeting With Gen Z, Jumat (5/1/2024).



Agent of Change (AoC) yang mengikuti acara Greeting With Gen Z *wefie* bersama Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati.



Sorot

Jadi Salah Satu Pembayar Pajak Terbesar di Indonesia, PHR Setor Rp80,2 Triliun ke Negara

JAKARTA - Sebagai bagian dari Badan Usaha Milik Negara (BUMN), PT Pertamina Hulu Rokan (PHR) Regional Sumatera Subholding Upstream Pertamina berkomitmen dalam upaya meningkatkan pendapatan negara melalui kegiatan operasi dan produksi yang dilakukan. Hingga tahun 2023, PHR telah melakukan setoran ke negara sebesar Rp80,2 triliun dan menjadi salah satu perusahaan pembayar pajak terbesar di Indonesia.

Vice President Finance PHR, Hendra A. Ghifari mengatakan, sejak terbentuk pada 20 Desember 2018, dan diamanahkan mengelola Wilayah Kerja (WK) Rokan pada 9 Agustus 2021 lalu, total jumlah setoran yang dilakukan PHR ke negara mencapai angka Rp80,2 triliun. Setoran tersebut merupakan bentuk tanggung jawab PHR atas kinerja yang dilakukan dalam upaya menopang energi nasional.

"Sejak awal kami berkomitmen untuk menjalankan praktik bisnis yang bertanggung jawab, etis dan kekuatan finansial perusahaan serta kepatuhan terhadap peraturan perpajakan yang merupakan bukti lebih lanjut dari pengelolaan keuangan yang sehat dan komitmen terhadap tata kelola perusahaan yang baik," kata Hendra.

Hendra menambahkan, setoran ke negara tersebut, meliputi *revenue* bagian negara, Pajak Penghasilan (PPH) Pasal 21, PPh Pasal 23, PPh Pasal 4 ayat 2 dan PPh Pasal 15. Setoran pajak juga berasal dari Pajak Pertambahan Nilai (PPN) Wajib Pungut (Wapu), PPN Dalam Negeri (DN), Pajak Penghasilan Badan, Pajak Daerah dan Pajak Bumi dan Bangunan (PBB). Total, sampai dengan 2023 tercatat PHR telah melakukan setoran ke negara sebesar Rp80,2 triliun.

Atas ketaatan dan tanggung jawab pajak yang disetor tersebut, PHR dianjar beberapa penghargaan baik dari Kementerian Keuangan (Kemenkeu), maupun dari pemerintah daerah tempat wilayah operasi PHR. Di antaranya yakni, Tax Award 2023 dari Kantor Wilayah Direktorat Jenderal Pajak Jakarta Khusus (Kanwil DJP Jaksus) atas komitmen PHR terhadap praktik bisnis yang bertanggung jawab dengan berkontribusi sebagai salah satu perusahaan pembayar pajak terbesar di Indonesia.

Di tingkat daerah, PHR menerima Tax Award dari KPP Pratama Bengkulu atas Partisipasi dan Kontribusi Mendukung Penerimaan Pajak pada Kantor Pelayanan Pajak Pratama Bengkulu Tahun 2022 dan Partisipasi dan Kontribusi terhadap Jumlah Penyampaian SPT Tahunan PPh Orang Pribadi Tahun Pajak 2022 Tepat Waktu. PHR WK Rokan juga meraih Terbaik 1 atas Pajak Air Tanah tahun 2022 dari Wali Kota Dumai.

Tak hanya itu, PHR WK Rokan juga meraih penghargaan Pekanbaru Tax Award 2023 atas kontribusinya terhadap kepatuhan membayar pajak daerah dan penobatan taat pajak daerah kategori Pajak Penerangan Jalan, yang diserahkan oleh Pj. Wali Kota Pekanbaru, Muflihun.

"Kami merasa terhormat menerima penghargaan pajak ini. Penghargaan ini menjadi penyemangat kami untuk terus memberikan kinerja perusahaan yang terbaik sehingga bisa berdampak pada penerimaan negara yang lebih baik pula. Dan penghargaan ini dapat semakin memperkuat posisi PHR sebagai perusahaan yang konsisten memenuhi kebutuhan keuangan negara, selain memenuhi kebutuhan energi nasional," jelas Hendra. ●SHU-PHR



FOTO: PTM

Sorot

Menteri ATR/BPN Serahkan Sertifikat Aset Pertamina di Kilang Cilacap

CILACAP, JAWA TENGAH - Menteri Agraria dan Tata Ruang/Kepala Badan Pertanahan Nasional (ATR/BPN) RI, Hadi Tjahjanto menyerahkan sertifikat aset PT Pertamina (Persero) di Cilacap. Simbolisasi penyerahan dilakukan Menteri ATR/BPN kepada GM PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) RU IV, Edy Januari Utama di Komplek Head Office KPI RU IV Cilacap, Selasa, 2 Januari 2024.

Kunjungan singkat Menteri ATR/BPN didampingi Wakil Menteri, Raja Juli Antoni dan pejabat terkait diterima langsung oleh GM Edy Januari Utama didampingi Senior Manager Operation & Manufactur (SMOM), Hermawan Budiantoro dan tim manajemen.

"Pak GM, saya serahkan sertifikat perpanjangan HGB (Hak Guna Bangunan) seluas 113.529 meter persegi untuk penyelenggaraan kegiatan minyak dan gas bumi Pertamina. Silakan," kata Hadi.

Dalam kesempatan itu, Hadi juga mengingatkan Pertamina untuk mengurus sertifikat tanah lainnya yang menjadi aset perusahaan. "Kalau masih ada (aset) Pertamina yang belum selesai, silakan segera diproses lagi," tegasnya.

GM KPI RU IV Cilacap, Edy Januari Utama mengapresiasi kunjungan Menteri ATR/BPN ke Kilang Cilacap sebagai kilang terbesar dan paling strategis di Indonesia. "Kilang Cilacap berkapasitas produksi 348 ribu barel per hari, dengan tanggung jawab 34 persen BBM Nasional dan 60 persen di Pulau Jawa. Kami bersyukur, operasional kilang sejauh ini berjalan aman, lancar dan patuh pada regulasi," katanya.

Kunjungan Hadi Tjahjanto merupakan bagian dari pendampingan rangkaian kunjungan kerja Presiden RI, Joko Widodo di Kabupaten Cilacap dan Banyumas. Salah satu agenda kunjungan adalah pembagian 2.000 sertifikat tanah kepada masyarakat di GOR Premium Pertamina, kompleks Perumahan Pertamina Gunung Simpang, di Jl. Juanda, Cilacap Tengah. ●SHR&P CILACAP



Menteri Agraria dan Tata Ruang/Kepala Badan Pertanahan Nasional (ATR/BPN) RI, Hadi Tjahjanto menyerahkan sertifikat aset PT Pertamina (Persero) di Cilacap kepada GM PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) RU IV, Edy Januari Utama di Komplek Head Office KPI RU IV Cilacap, (2/1/2024).

FOTO: SHR&P CILACAP



FOTO: SHR&P CILACAP

Sorot

Operasional Pertamina NRE 2023 Naik Signifikan

JAKARTA - Pertamina New & Renewable Energy (Pertamina NRE) berhasil mencatatkan kinerja operasional yang baik sepanjang tahun 2023, yang dibuktikan dari produksi pembangkitan listrik berbasis energi bersih, yaitu sebesar 5,5 juta MWh (*unaudited*). Angka ini meningkat dibandingkan tahun lalu pada periode yang sama, yaitu 4,7 juta MWh, atau meningkat sebesar 18 persen.

Salah satu bisnis Pertamina NRE adalah pembangkitan listrik yang bersumber dari energi bersih, antara lain panas bumi, tenaga surya, biogas, dan gas uap.

Dari pembangkit listrik tenaga panas bumi (PLTP) yang dioperasikan oleh anak usahanya, PT Pertamina Geothermal Energy, Tbk (PGE), produksi listrik yang dihasilkan hingga akhir tahun 2023 mencapai 4,7 juta MWh (*unaudited*) atau naik 2 persen dibandingkan produksi listrik sebelumnya pada periode yang sama. Sedangkan produksi dari pembangkit listrik berbasis energi terbarukan, seperti pembangkit listrik tenaga surya (PLTS) dan pembangkit Listrik tenaga biogas (PLTBg) total mencapai 47 ribu MWh (*unaudited*) atau meningkat sebesar 59 persen dari tahun sebelumnya pada periode yang sama.

Selain itu, salah satu yang menjadi pencapaian Pertamina NRE adalah beroperasinya pembangkit Listrik tenaga gas uap (PLTGU) Jawa-1 unit 2 yang berkapasitas 880 MW di Desember 2023. Dengan beroperasinya pembangkit Listrik tersebut, ada tambahan produksi Listrik sebesar 751 ribu MWh.

Berita baik juga datang dari Rokan dengan beroperasinya PLTS berkapasitas 25,7 MWp di wilayah kerja Pertamina Hulu Rokan (PHR) dan PLTS berkapasitas 2,25 MWp di area operasi Kilang Pertamina Plaju.

"Syukur *alhamdulillah* di penghujung tahun 2023 kita sudah berhasil mengoperasikan proyek energi bersih skala besar seperti PLTS WK Rokan 25,7 MWp, PLTS Kilang Plaju 2,25 MWp, dan PLTGU Jawa-1 Unit 2 yang berkapasitas 880 MWp. Kami juga sedang finalisasi serangkaian proses tahap akhir untuk beberapa proyek yang siap dioperasikan di 2024 ini, seperti PLTS Kilang Balongan, PLTS Kilang Dumai, PLTS Kilang Cilacap, PLTS di fasilitas Pemasaran

Pertamina, dan tentunya PLTGU Jawa-1 Unit 1. Semua kita optimalkan demi terciptanya ekosistem energi bersih di Indonesia," ungkap Dicky Septriadi, Corporate Secretary Pertamina NRE.

Kinerja operasional yang baik tersebut juga didukung oleh kinerja HSSE yang cemerlang. Total jam kerja selamat mencapai 17.970.302 dan tanpa fatalitas.

Pada tahun 2023, Pertamina NRE juga berhasil melaksanakan berbagai kerja sama strategis dalam industri hijau, antara lain kerja sama komersial dengan Perhutani dalam Project Nature and Ecosystem Based Solutions (NEBS) untuk konsesi Semamu, kerja sama dalam pengembangan green hydrogen dan green ammonia, kerja sama proyek uji coba kendaraan listrik dengan Pertamina Patra Niaga (PPN) dan Honda, serta melantainya PT PGE Tbk di bursa saham dengan kode emiten PGEO pada 25 Februari 2023.

PT PGE Tbk juga memenangkan proyek pengelolaan wilayah kerja panas bumi Way Ratai bekerja sama dengan Chevron, disusul dilaksanakannya Groundbreaking PLTP Lumut Balai unit 2 berkapasitas 55 MW di Kab. Muara Enim, Sumatera Selatan.

Kabar membanggakan lainnya adalah keberhasilan Pertamina NRE menjadi penjual kredit karbon pertama di peluncuran bursa karbon (IDXCarbon) yang diresmikan Presiden RI Joko Widodo, pada 26 September 2023.

"Kinerja positif ini semua berkat kerja tanpa lelah dari keluarga besar Pertamina NRE group dan tentunya dengan dukungan dari para pemangku kepentingan terkait. Selain dari sisi capaian operasional, Pertamina NRE juga berhasil mendapatkan beberapa penghargaan bereputasi internasional maupun nasional. Peran strategis dan sumbangsih Pertamina NRE sebagai garda terdepan transisi energi semakin diakui," jelas Dicky.

Sebagai subholding Pertamina termuda yang mengemban amanah untuk mempersiapkan bisnis masa depan Pertamina, Pertamina NRE menghadapi beragam tantangan. Namun, Pertamina NRE terus berkomitmen dengan terus meningkatkan produktifitas, menjalin kolaborasi yang solid dengan mitra strategis dan pemangku kepentingan. •SHPNRE



Aksi Nyata Green Energy Terminal, PET Kantongi Sertifikat Energi Terbaru

BATAM, KEPULAUAN RIAU - PT Pertamina Energy Terminal, anak usaha dari Subholding Integrated Marine Logistics Pertamina, berhasil mengantongi sertifikat energi terbaru (*Renewable Energy Certificate* atau REC) dari PT PLN (Persero) UP3 Tanjungpinang.

Sertifikasi ini diberikan kepada Pertamina Energy Terminal - Integrated Terminal Tanjung Uban, pada Sabtu, 23 Desember 2023. Sertifikat diserahkan oleh Manager PLN UP3 Tanjung Pinang, Apreza Pashya kepada VP Terminal Operation PET, Heri Santika Permana dan disaksikan General Manager PT PLN Unit Induk Distribusi Riau Kepri, Agung Murdifi dan Integrated Terminal Manager Tanjung Uban, Yohannes Mulatua Sianturi.

"Semoga langkah kerja sama ini dapat mendorong dan mempermudah penetrasi PET di kancah internasional dan mendukung program dekarbonisasi perusahaan menjadi green terminal," ujar Heri Santika.

Selain Integrated Terminal Tanjung Uban, dua terminal yang dikelola PET juga telah memperoleh *Renewable Energy Certificate* yang telah divalidasi oleh badan Internasional (APX), yaitu Fuel Terminal Baubau dan Fuel Terminal Kotabaru. Hal ini sebagai pengakuan operasional terminal-terminal yang dikelola oleh PET yang beroperasi dengan mengoptimalkan pemanfaatan Energy Hijau PLN *Zero Emission* dari PLTA (Pembangkit Listrik tenaga Air) atau PLTU (Pembangkit Listrik Tenaga Uap) milik PLN.

"PLN sebagai BUMN yang bergerak di bidang ketenagalistrikan berkomitmen mendukung Pertamina Integrated Terminal Tanjung Uban dan siap memberikan solusi atas kebutuhan listrik yang ramah lingkungan," ujar Agung Murdifi.

Langkah ini sekaligus menjadi aksi nyata PET mewujudkan komitmen menjadi *world class green terminal*. PET merupakan anak usaha PT Pertamina International Shipping (PIS) yang mengelola 6 terminal strategis.

Sebelumnya, sudah banyak Langkah-langkah konkrit dilakukan oleh Pertamina Energy Terminal yang turut mendukung aspirasi *World Class Green Terminal*. Seperti penggunaan Pembangkit Listrik Tenaga Surya untuk kegiatan operasional, hingga bekerja sama dengan PLN untuk menyediakan listrik yang lebih ramah lingkungan. ●SHIML-PET



FOTO: SHIML-PET

PTK Kantongi Fasilitas Kredit Rp279,27 Miliar dari Bank Mandiri



FOTO: SHIML-PTK

JAKARTA - PT Pertamina Trans Kontinental (PTK) menandatangani perjanjian fasilitas kredit term loan dengan PT Bank Mandiri (Persero) Tbk sebesar Rp279,27 miliar.

Penandatanganan tersebut dilaksanakan pada Kamis, 28 Desember 2023, di Kantor Pusat PTK, Jakarta Utara dan ditandatangani oleh Direktur Utama PTK, I Ketut Laba dan Senior Vice President Corporate Banking 3 Group PT Bank Mandiri (Persero) Tbk, Helmy Afrisa Nugroho.

Kerja sama antara PTK dan Bank Mandiri ini merupakan bentuk sinergi antar BUMN yang diharapkan mampu mendorong keberlanjutan pengembangan dan ekspansi bisnis PTK. Fasilitas kredit ini diharapkan mampu memperkuat aspek pendanaan dalam menjalankan dan mengembangkan bisnis maupun aset perusahaan.

Direktur Utama PTK, I Ketut Laba menyampaikan terima kasih kepada Bank Mandiri yang bersinergi dalam pemberian fasilitas kredit ini.

"Seiring dengan peralihan industri, kami juga perlu memperluas basis pelanggan dengan menjangkau *noncaptive customer*. Untuk mewujudkannya, dibutuhkan perubahan besar dan tentunya dibutuhkan investasi untuk mendukung pengembangan bisnis PTK. Penandatanganan fasilitas kredit ini dilakukan dalam rangka mendukung investasi kapal yang saat ini sedang dilaksanakan oleh PTK untuk memperluas pengembangan bisnis *shipping, marine* dan *logistics*," ujar Ketut Laba.

Hingga kuartal 3 tahun 2023, PTK telah mengoperasikan sebanyak 460 armada kapal serta 104 port dan terminal untuk mendukung ketahanan energi nasional. Penambahan modal investasi yang diterima dari kredit *term loan* ini diharapkan dapat menambah armada PTK di tahun 2024.

Sementara itu, SVP Corporate Banking 3 PT Bank Mandiri (Persero) Tbk, Helmy Afrisa Nugroho mengungkapkan, kerja sama antara PTK dan Bank Mandiri ini merupakan wujud komitmen pihaknya sebagai mitra strategis korporasi dan dunia usaha juga bentuk sinergi untuk bertumbuh bersama membangun Indonesia.

"Kami berkomitmen mendukung pertumbuhan bisnis PTK melalui kerja sama yang mampu memberikan benefit kepada kedua belah pihak. Salah satunya melalui pemberian suku bunga kompetitif," ujar Helmy.

Gerak tumbuh ekspansi bisnis PTK yang begitu besar dan cepat meyakinkan Bank Mandiri untuk turut serta mendukung pendanaan investasi kapal PTK. Penandatanganan perjanjian akad kredit ini juga sekaligus menjadi momen yang mencerminkan komitmen kedua belah pihak dalam mendukung tumbuh kembang dan kemajuan proses bisnis bersama. ●SHIML-PTK

Sorot

Dukung Industri Petrokimia Nasional, Kilang Pertamina Plaju Produksi Biji Plastik Berkualitas Tinggi

PLAJU, SUAMTERA SELATAN - Sepanjang 2023, PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Refinery Unit (RU) III Plaju telah memproduksi sebanyak 42 ribu ton lebih produk biji plastik dengan merk Polytam dari unit Polypropylene. Jumlah produksi itu melampaui target perusahaan.

Pencapaian produksi Polytam itu semakin menguatkan kontribusi Kilang Pertamina Plaju dalam industri petrokimia guna pemenuhan bahan baku plastik dan mengurangi ketergantungan impor.

Polytam diproduksi oleh Kilang Pertamina Plaju di unit Polypropylene yang dibangun pada 1972. Produk ini memiliki spesifikasi keunggulan produk yang berkualitas tinggi, lebih tahan panas dan oksidasi, serta memiliki warna yang lebih putih.

Kilang Polypropylene sendiri terdiri dari 3 unit Proses yakni unit purifikasi, unit polimerisasi dan unit pelletizing, dengan pasokan bahan baku berupa raw propane propylene dari FCCU (*Fluid Catalytic Cracking Unit*) Kilang Sungai Gerong. Produk Polytam dihasilkan melalui Reaksi Polimerisasi yaitu penggabungan antara propylene, Katalis, Hexane dan H₂ yang terjadi didalam *Reaktor system* untuk menghasilkan *powder homopolymer*.

Di Kilang Polypropylene sekarang juga terdapat *robotic bagging* yang membantu proses pengemasan, dimana produk Polytam dikemas dengan kapasitas 25kg, dan didistribusikan ke unit pemasaran di seluruh Indonesia seperti Medan, Palembang, Jakarta, Bandung, Semarang dan Surabaya.

Kualitas Polytam yang diproduksi di Kilang Pertamina Plaju sendiri telah memenuhi beberapa aspek standarisasi, misalnya Certification of IMS ISO 14001:2015 RU III, Certification of QMS ISO 9001:2015 RU III, Certification for health and Safety at work ISO 45001 : 2018 RU III dan Certification of National Accreditation Committee KAN ISO/IEC 17025:2005 Refinery Laboratory.

HALAL DAN PENUHI KUALITAS FOOD GRADE

Polytam yang dihasilkan juga dapat dipastikan halal dengan Certification of ISO Integrasi & Halal Polytam grade A dari MUI, Certification Food Grade dari Balai Besar Keramik (BBK) Kementerian Perindustrian, dan Improvement Color Quality Polytam untuk *high grade product*.

Area Manager Communication, Relations & CSR Kilang Pertamina Plaju, Siti Rachmi Indahsari menjelaskan, Polytam merupakan produk polypropylene (PP) sebagai bahan baku dalam



FOTO: SHR&P

pembuatan kantong plastik yang biasa digunakan di industri kemasan makanan dan minuman.

"Polypropylene merupakan satu dari tujuh jenis tingkatan plastik yang ada. Bahan pembuat plastik ini adalah jenis plastik terbaik yang bisa digunakan sebagai kemasan makanan dan minuman karena mampu mencegah terjadinya reaksi kimia, tahan terhadap panas dan bisa digunakan berulang-ulang," ujarnya.

Berbeda dari plastik jenis PET (polietilen tereftalat) yang biasanya digunakan untuk membuat produk plastik sekali pakai, seperti botol air minum dalam kemasan, plastik yang berasal dari Polytam dapat digunakan berkali-kali tanpa risiko kesehatan yang mungkin ditimbulkan.

Kualitas Polytam yang diproduksi di Kilang Pertamina Plaju sendiri telah memenuhi beberapa aspek standarisasi, misalnya Certification of IMS ISO 14001:2015 RU III, Certification of QMS ISO 9001:2015 RU III, Certification for health and Safety at work ISO 45001 : 2018 RU III dan Certification of National Accreditation Committee KAN ISO/IEC 17025:2005 Refinery Laboratory.

Rachmi juga mengatakan, perusahaan senantiasa mendorong budaya inovatif guna memastikan kebaruan dan agar dapat terus menyesuaikan dengan permintaan pasar. "Jadi kita harus terus mengembangkan dan mencari terobosan-terobosan agar kilang PP terus mencapai keuntungan dan dapat meningkatkan keandalan," tutupnya. ●SHR&P



SHR&P

Kiprah

Pertamina Dorong *Partnership* PGN – Patra Jasa untuk Percepatan 633 Ribu Jargas



Direktur Logistik & Infrastruktur PT Pertamina (Persero) Alfian Nasution menyaksikan penandatanganan nota kesepahaman antara PGN dan Patra Jasa, (5/1/2024).

JAKARTA - Pertamina Holding mendorong Subholding Gas PT Perusahaan Gas Negara Tbk dan PT Patra Jasa meningkatkan *partnership* untuk mempercepat target pembangunan 633.930 SR Jaringan Gas Kota (Jargas) di tahun 2024.

Penguatan *Partnership* PGN-Patra Jasa dilakukan melalui penandatanganan Nota Kesepahaman (MoU) antara Direktur Sales dan Operasi PGN Ratih Esti Prihartini dan Direktur Properti PT Patra Jasa Whisnu Bahriansyah di Grha Pertamina, pada Jumat, 5 Januari 2024. Penandatanganan ini disaksikan Direktur Logistik & Infrastruktur PT

Pertamina (Persero), Alfian Nasution dan SVP Infrastructure Integration & Optimization, Agus Harsoyo.

Direktur Logistik & Infrastruktur PT Pertamina (Persero), Alfian Nasution mengatakan Proyek Jargas merupakan salah satu Proyek Strategis Nasional (PSN) sesuai PerPres No. 18 Tahun 2020 tentang RPJMN 2020-2024.

"Progres konstruksi Jargas Mandiri dari tahun 2021 – sampai saat ini baru sekitar 290.400 SR. Masalah keekonomian dan perijinan masih menjadi kendala dalam proyek Jargas MoU ini diharapkan dapat menjadi salah satu milestone kerja sama antara PGN dan Patra Jasa yang memberikan manfaat bagi keduanya dan juga Pertamina secara konsolidasi," ujar Alfian.

Ia menambahkan, Proyek Jargas Jabodetabek menjadi Proyek Prioritas dari Pertamina yang dimonitor oleh Kementerian BUMN, dimana di Jabodetabek ditargetkan untuk ada skema Kerjasama dengan developer.

"Direktorat Logistik & Infrastruktur dari *Holding* berperan sebagai integrator melihat adanya potensi besar sinergi antar *Subholding* dan Anak Perusahaan untuk mendukung pencapaian Jargas khususnya di aset-aset properti PT Patra Jasa, dengan adanya Jargas, diharapkan dapat mengurangi import LPG subsidi yang nilainya cukup besar," imbuh Alfian.

Selain itu, kerja sama ini juga menyasar perkantoran, hotel dan ruko yang dimiliki Patra Jasa dengan potensi pemakaian gas mencapai 15.000 M3 per bulan. Patra Jasa tercatat memiliki jaringan perhotelan di Jakarta, Bogor, Cirebon, Bandung, Semarang, Yogyakarta, Surabaya, Bali, Dumai dan Balikpapan.

Menurut Alfian, Nota Kesepahaman ini diharapkan dapat menjadi *binding agreement* selambat-lambatnya pada triwulan I 2024, agar proyek pembangunan jargas di aset-aset Patra Jasa dapat segera dimulai.

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso mengatakan pengembangan Jargas merupakan upaya Pertamina untuk menekan emisi mendukung target Pemerintah mencapai NZE 2060.

"Penggunaan gas yang dijalankan Pertamina sebagai energi transisi dan Indonesia masih memiliki potensi gas bumi yang mencukupi sebagai sumber energi yang lebih hemat dan ramah lingkungan," ujar Fadjar. ●PTM

CFO Development Program 2023 Hadirkan *Future Leaders* Berkualitas

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) melalui Fungsi Pertamina Corporate University (PCU) - Direktorat Sumber Daya Manusia (SDM) melakukan kegiatan Penutupan Chief Financial Officer (CFO) Development Program 2023 di Hotel Borobudur, Jakarta, 5 Januari 2024.

CFO Development Program 2023 merupakan bagian dari Finance Academy, yang telah berjalan sejak Februari 2023. Rangkaian kegiatan meliputi *kick off*, simulasi, *self learning*, *coaching & mentoring*, *CFO talks*, hingga *final presentation* terkait *project*.

CFO Development Program bertujuan untuk mengembangkan kompetensi dan kapabilitas para pekerja di lingkungan Direktorat Keuangan dalam mengelola strategi perencanaan keuangan, risiko dan operasional serta menjaga strategi bisnis.

Program ini diikuti oleh 30 peserta yang merupakan *talent finance* terpilih yang berasal dari Pertamina Holding, Subholding, Anak Perusahaan dan Afiliasi Pertamina.

Dalam kesempatan tersebut, Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini secara resmi menutup kegiatan dan memberikan apresiasi terhadap keberhasilan penyelenggaraan program juga persentase keterlibatan pekerja perempuan.

"CFO Development Program adalah program yang sangat penting untuk membekali para *talent finance* Pertamina Group untuk siap menjadi CFO selanjutnya. Selain itu saya juga memberikan apresiasi karena 30% di antara pesertanya merupakan pekerja perempuan Pertamina," ujar Emma.

Dirinya menambahkan para peserta mengikuti beragam rangkaian pembekalan meliputi aspek *leadership*, *professional skill* dan juga *technical skill*. Hal ini diharapkan bisa menjadi bekal untuk para peserta mengarungi jenjang karir selanjutnya juga berbagai tantangan yang ditemui dalam proses bisnis.

"Saya harap para peserta program ini bisa menjadi *valuable asset* dan *value driver* bagi perusahaan dengan menghadirkan ide dan inovasi, siap menghadapi segala tantangan serta mampu mengubah

tantangan tersebut menjadi suatu *opportunity* bagi bisnis perusahaan kedepannya" harap Emma.

Pada kesempatan yang sama, VP Talent Management Pertamina, Yan Martes Andreas menyampaikan, CFO Development Program dibuat secara khusus untuk mempersiapkan *talent-talent finance* di semua lini Pertamina Group guna mendapatkan kandidat CFO di masa depan. Para peserta merupakan *talent finance* terpilih yang telah memasuki berbagai tahapan penilaian dan kriteria.

Menurut Yan Martes Andreas, setelah program berjalan selama satu tahun dari sisi pengukuran efektivitas program dari level 1 sampai 5, terdapat partisipasi yang luar biasa dan juga peningkatan dari beberapa unit kompetensi mulai dari *driving execution*, *leading create values*, *create innovation* dan aspek-aspek *leadership* lain.

Dalam kegiatan penutupan ini juga dilakukan pengumuman tiga peserta terbaik, sertifikat diserahkan oleh Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini kepada 3 peserta terbaik, yaitu Noor Hatta Danu Putra dari Corporate Head Risk Policy & Planning Pertamina, Ivor Richard H. Tamba (VP Treasury PT Pertamina Gas), dan Setyo Nugroho (Direktur Keuangan & Dukungan Bisnis PT Nusantara Regas).

Noor Hatta Danu Putra mengapresiasi kegiatan ini, dan mengucapkan rasa bangganya bisa menjadi salah satu peserta terbaik. "Program ini merupakan *unforgettable journey* bagi saya, program ini memiliki durasi yang cukup panjang dan tidak mudah, namun berkat semangat dan kerjasama, semua bisa berjalan dengan baik," pungkasnya. ●RIN



Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini bersama dengan VP Talent Management Pertamina, Yan Martes berfoto bersama dengan tiga peserta terbaik pada Penutupan CFO Development Program 2023 yang diselenggarakan di Hotel Borobudur, Jakarta, (5/1/2024).

PGN Suplai Gas Bumi untuk Kawasan OCBD Modern Kota Bogor

JAKARTA - Langkah pemanfaatan gas bumi sebagai alternatif energi baik untuk pemenuhan kebutuhan dikalangan masyarakat semakin menarik. Kali ini PT Perusahaan Gas Negara Tbk (PGN) berkomitmen menggalakkan pemanfaatan gas bumi dengan pengaliran melalui gas pipa, *Compressed Natural Gas* (CNG) atau *Liquefied Natural Gas* (LNG) untuk memenuhi kebutuhan gas bumi rumah tangga dan komersial.

Aktualisasi penggunaan energi yang lebih bersih dan efisien ini dibuktikan dengan komitmen PGN menandatangani Nota Kesepahaman dengan PT Olympic Bangun Persada (OBP) terkait dengan rencana Rencana Kerja Sama Pemanfaatan Gas Bumi dan Pengembangan Bisnis Lainnya di Kawasan *One Central Business District* (OCBD), Kota Bogor yang diwakili oleh Ratih Esti Prihatini selaku Direktur Sales dan Operasi PGN dan Imelda Fransisca selaku Vice President Director OBP.

Selaras dengan visi OBP dalam menciptakan hunian yang terintegrasi dan lengkap untuk menjadi simbol hunian masa depan, dalam pengembangannya kawasan OCBD ini akan dibangun dengan menunjang *smart living* dan energi bersih.

Hal ini pun mendapatkan sambutan baik dari PGN yang juga mempunyai semangat yang sama. Tidak hanya dalam pemanfaatan gas bumi, penandatanganan nota kesepahaman ini dilakukan untuk pengembangan kerja sama dalam hal penyediaan teknologi photovoltaic (PV), internet provider, teknologi informasi, pengembangan bisnis di bidang properti, dan lain sebagainya dengan bersinergi bersama anak perusahaan PGN.

Dengan adanya perwujudan rencana kerja sama antara PGN dengan OBP yang dimulai dari penandatanganan Nota Kesepahaman di antara keduanya, menandakan dukungan serta kesiapan pemerintah untuk beralih ke pilihan energi yang lebih bersih serta guna memanfaatkan gas untuk domestik.

Hal ini selaras dengan penyampaian PGN. "Kami senang dan sangat terbuka dengan kehadiran mitra bisnis kami dari kalangan pelaku usaha. Hal ini memperlihatkan adanya kesamaan visi antara PGN dan pelaku usaha swasta dalam meningkatkan konsumsi gas bumi nasional," ujar Arief Setiawan Handoko selaku Direktur Utama PGN.

OBP tengah mengembangkan kawasan hunian yang terintegrasi dengan area komersial, bisnis dan gaya hidup, *One Central Business District* (OCBD) seluas 25 hektar di tengah Kota



FOTO: SHG

Bogor yang memiliki akses langsung menuju Tol Bogor *Ring Road* (BORR).

Vice CEO OBP, Imelda Fransisca mengungkapkan rasa terima kasih dan apresiasi atas dukungan PT PGN Tbk terhadap pengembangan kawasan OCBD Bogor. "Kawasan OCBD Bogor sebagai sebuah kawasan yang mengintegrasikan residensial, komersial dan bisnis sangat membutuhkan dukungan, bukan hanya dari pemerintah, tapi juga *stakeholder* dan mitra swasta lainnya, agar kawasan ini bisa menjadi sentra baru di wilayah Bogor. Tahun 2024 kami berharap ada perkembangan bisnis lain yang bisa dilakukan, salah satunya dengan PT PGN Tbk," ujarnya.

Dalam kesempatan yang sama, Ratih Esti Prihatini selaku Direktur Sales dan Operasi PGN berharap penandatanganan rencana kerja sama antara PGN dengan OCBD Bogor ini dapat menjadi awal bagi PGN untuk meneruskan komitmen dalam pemanfaatan energi yang lebih bersih dan peningkatan utilisasi gas domestik yang manfaatnya dapat dirasakan langsung oleh rumah tangga dan komersial.

Rencana pengembangan kerja sama tersebut juga diharapkan dapat beriringan dengan bertambahnya minat penggunaan gas bumi dan turunannya. Dengan demikian, PGN dan OBP dapat berkontribusi nyata dalam memajukan Indonesia dan melanjutkan komitmennya dengan menciptakan hunian serta kawasan komersial dengan memanfaatkan energi yang lebih bersih. ●SHG



FOTO: SHG

Pertamina Patra Niaga Jamin Distribusi Barang Mitranya Sesuai Regulasi Kementerian Perdagangan



FOTO: SH&C

JAKARTA - Pertamina Patra Niaga bersama Direktorat Bina Usaha Perdagangan, Kementerian Perdagangan Republik Indonesia bersinergi mengadakan sosialisasi mengenai regulasi distribusi barang oleh mitra *Approved Brand List* (ABL) resmi yang telah lulus proses evaluasi oleh perusahaan.

Manager Reliability PT Pertamina Patra Niaga, Ambar Dwi Sustomo mengatakan untuk memastikan informasi mengenai program ini, perlu sosialisasi tentang informasi mengenai batasan, kewenangan, dan peran serta Agen/Distributor/Produsen sebagai pelaku usaha distribusi barang di Pertamina Patra Niaga termasuk perubahannya dalam bentuk digital.

Ambar menjelaskan, pengelolaan ABL dalam bentuk digital sudah dimulai sejak Agustus 2022 sampai dengan Desember tahun ini dan akhirnya ABL sudah resmi menetapkan total 514 brand dalam 7 kategori.

"Kami sangat bersyukur proses evaluasi untuk tahun 2023 ini sudah selesai. Saat ini sedang dilanjutkan dengan proses update data dan sosialisasi untuk memastikan mitra ABL Pertamina Patra Niaga memahami seluruh proses digitalisasi ini," terang Ambar Dwi.

Proses evaluasi ABL lanjut Ambar, bukan hanya masalah digitalisasi saja, tapi merupakan proses pembelajaran bagi Pertamina Patra Niaga dan mitra ABL agar seluruh proses distribusi barang sesuai dengan regulasi yang berlaku dari Kementerian Perdagangan.

"Kami mengapresiasi dukungan Kementerian Perdagangan dan lebih dari 250 mitra ABL Pertamina Patra Niaga yang mengikuti kegiatan ini. Harapannya, seluruh distribusi barang yang dilakukan Pertamina Patra Niaga bersama seluruh mitranya dapat berjalan baik, tepat waktu, serta sesuai dengan regulasinya," pungkas Ambar.

Pada kesempatan yang sama, Perwakilan dari Direktorat Bina Usaha Perdagangan, Kementerian Perdagangan Republik Indonesia, Tondy Hotmartua Farasur menyampaikan bahwa ketentuan mengenai Distribusi Barang diatur dengan Peraturan Pemerintah Nomor 29 Tahun 2021 Tentang Penyelenggaraan Bidang Perdagangan dan Peraturan Menteri Perdagangan Republik Indonesia Nomor 24 Tahun 2021 Tentang Perikatan Untuk Pendistribusian Barang Oleh Distributor Atau Agen.

Adapun dalam proses distribusi barang yang diperdagangkan di dalam negeri dapat dilakukan secara tidak langsung melalui jaringan distributor, agen, atau waralaba, serta secara langsung oleh Perusahaan langsung kepada konsumen.

"Jadi regulasinya sudah jelas, dan ini perlu dipatuhi seluruh pihak, baik Perusahaan ataupun mitranya. Tujuannya satu pendistribusian barang bisa dilakukan sesuai aturan berlaku, jadi semua aman. Perusahaan dalam hal ini juga harus ikut memonitor, apakah distributor sudah memiliki izin atau misalkan, jika yang ditunjuk adalah distributor PMA, maka harus tetap menunjuk distributor PMDN sampai dengan diterbitkannya Surat Tanda Pendaftaran (STP)," tukas Tondy. ●SHC&T

Tingkatkan Koordinasi, GM Kilang Pertamina Kasim Audiensi dengan Panglima Koarmada III Sorong

SORONG, PAPUA BARAT - General Manager Refinery Unit VII Kasim (GM RU VII), Yusuf Mansyur, pada awal 2024 melaksanakan audiensi dengan Panglima Komando Armada (Pangkoarmada) III Sorong. Kunjungan ini merupakan audiensi dan perkenalan diri GM RU VII kepada Pangkoarmada III yang baru sebagai salah satu *stakholder* utama yang berada dekat dengan Kilang RU VII Kasim.

Pangkoarmada III, Laksda TNI Hersan S.H., M.Si. beserta jajaran menyambut langsung kehadiran Yusuf Mansyur. Dalam kesempatan itu, Pangkoarmada III menyampaikan terima kasih atas kunjungan tersebut juga berdiskusi dan menjelaskan tugas dan wewenang Armada III di wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia (NKRI).

"Sebagai pejabat baru, kami siap mendukung operasional Kilang RU VII Kasim yang memang berada di wilayah Armada III. Kami sampaikan juga wilayah kami ini Maluku dan Papua, sehingga kami juga membutuhkan BBM untuk kebutuhan operasional kapal patroli kami untuk menjaga kawasan Armada III ini," ujarnya.

Seperti diketahui, TNI Angkatan Laut merupakan salah satu pemakai BBM Pertamina. Oleh karena itu, kita bisa saling bersinergi karena Kilang Kasim merupakan salah satu obyek vital nasional yang wajib kami jaga," tutup Laksda TNI Hersan S.H., M.Si.

Sementara itu, GM RU VII Kasim, Yusuf Mansyur mengungkapkan, kehadirannya bersama manajemen Kilang Kasim tidak hanya untuk mempertahankan silaturahmi tetapi juga

untuk melanjutkan Perjanjian Kerjasama Keamanan (PKS) yang sudah berakhir di Desember 2023, sehingga perlu adanya PKS Baru dan penambahan personel dari Armada III ke depannya.

Saat ini, PT KPI Unit Kasim telah mengimplementasikan strategi pengamanan yang meliputi aspek fisik dan nonfisik, serta aspek legalitas, fasilitas, dan identifikasi. "Sistem manajemen pengamanan kami juga telah mendapatkan sertifikat gold dari Kepolisian Republik Indonesia sehingga perlu adanya penguatan ke depannya lagi," tutur Yusuf Mansyur.

Area Manager Comm, Rel, CSR & Compliance RU VII Kasim, Dodi Yapsenang yang ikut mendampingi GM berharap, melalui kunjungan ini kerja sama erat antara Komando Armada III Sorong dan PT KPI Unit Kasim terus berlanjut, serta keamanan dan kelancaran operasional obyek vital nasional di wilayah Sorong terus terjaga di masa mendatang," tutup Dodi. ●SHR&P



FOTO: SHR&P

GM RU VII Kasim, Yusuf Mansyur berbincang dengan Pangkoarmada III, Laksda TNI Hersan S.H., M.Si.

Kiprah

PHI dan SKK Migas Pantau *Lifting* Migas di Wilayah Kerja Mahakam



FOTO: SHU-PHI

SENIPAH, KALIMANTAN TIMUR - PT Pertamina Hulu Indonesia (PHI) Regional Kalimantan Subholding Upstream Pertamina dan Satuan Kerja Khusus Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu Minyak dan Gas Bumi (SKK Migas) menyelenggarakan pemantauan kegiatan *lifting* ke Wilayah Kerja (WK) Mahakam yang dioperasikan oleh anak perusahaan PHI, PT Pertamina Hulu Mahakam (PHM), di Terminal Senipah, Kutai Kartanegara, Kalimantan Timur, Minggu, 31 Desember 2023.

Pemantauan *lifting* akhir tahun kali ini dihadiri oleh Wakil Ketua SKK Migas, Nanang Abdul Manaf, Kepala Perwakilan SKK Migas Kalimantan Sulawesi (Kalsul), Azhari Idris, jajaran manajemen SKK Migas, Direktur Utama PHI, John Anis, General Manager PHM/ Zona 8, Setyo Sapto Edi, serta jajaran manajemen PHI dan PHM.

Dalam kesempatan itu, Wakil Kepala SKK Migas, Nanang Abdul Manaf mendorong semua pihak untuk selalu memprioritaskan aspek keselamatan dan terus menjaga keandalan fasilitas operasi.

Nanang menambahkan, selama masih diberikan kepercayaan untuk mengelola sektor hulu migas, SKK Migas dan Kontraktor Kontrak Kerja Sama (KKKS) diharapkan untuk terus melakukan mitigasi dan upaya perbaikan seberat apapun tantangan yang ada, karena upaya tersebut akan menjadi *legacy* bagi negara.

Kepala Perwakilan SKK Migas Wilayah Kalsul, Azhari Idris menjelaskan bahwa seluruh terminal di wilayah Kalsul melaksanakan kegiatan *lifting* akhir tahun 2023 dengan memaksimalkan pengiriman produksi minyak/kondensat dari lapangan-lapangan migas ke Terminal Lifting.

"Kegiatan *lifting* yang dilakukan antara lain dengan melakukan pengurusan stok minyak/kondensat yang terdapat di tangki dengan tetap menjaga kualitas minyak/kondensat yang akan di *lifting* tersebut. Realisasi *Lifting* MMK di wilayah Kalsul 100% terhadap produksi, 102% terhadap target WP&B dan 93% terhadap target APBN," paparnya.

Sementara itu, Direktur Utama PHI, John Anis menjelaskan, sepanjang tahun 2023, PHI beserta anak perusahaan dan afiliasinya telah menyelesaikan pengeboran sebanyak 170 sumur pengembangan (eksploitasi) dan 4 sumur eksplorasi. Dengan tingginya kegiatan pengeboran dan target angka produksi tersebut, kita dituntut untuk terus mempertahankan keandalan fasilitas produksi, terminal, dan fasilitas pendukung *lifting* migas sehingga dapat memberikan kontribusi yang signifikan terhadap pencapaian angka produksi dan *lifting* migas Indonesia.

Pada kesempatan ini, John menyampaikan pentingnya komitmen untuk senantiasa menjalankan operasi hulu migas yang selamat, andal, ramah lingkungan, dan patuh terhadap seluruh peraturan yang berlaku sesuai penerapan prinsip ESG (*Environment, Social, dan Governance*).

"Kegiatan kunjungan bersama ini merupakan momen baik untuk berkumpul dan membangun kerja sama, berkolaborasi serta bersinergi untuk mencapai tujuan. Kegiatan ini menjadi ajang untuk mengapresiasi seluruh pekerja, khususnya yang berada di garis depan dan mengajak mereka untuk terus meningkatkan kinerja yang sudah baik dan berinovasi sehingga dapat memberikan hasil yang baik juga di tahun-tahun yang akan datang," tutup John. ●SHU-PHI

Awali 2024 dengan Energi Positif, EGM Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi Cek Sarfas IT Makassar

SULAWESI - Mengawali tahun 2024 tepat pukul 24.00 Wita, Executive GM Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi bersama tim manajemen melakukan inspeksi langsung mengecek sarana dan fasilitas (sarfas) sekaligus memantau kondisi sekitar Pertamina Integrated Terminal (IT) Makassar dalam kondisi yang aman dari sisi stok Bahan Bakar Minyak (BBM) dan *Liquefied Petroleum Gas* (LPG) serta kondisi sekitar tangki karena perayaan malam tahun baru.

Kegiatan ini dilakukan setelah sebelumnya melakukan doa bersama dan sekaligus pemberian bantuan renovasi kepada yayasan dan santunan kepada anak yatim.

Dalam kunjungannya, Executive GM Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Erwin Dwiyanto bersama tim manajemen mengatakan, sarfas di setiap unit lokasi Pertamina mesti terjaga kehandalannya sehingga menjadi prioritas utama dan selalu memperhatikan aspek (HSSE).

"Di awal 2024 ini, kami lakukan pengecekan langsung dengan melihat sarfas di dalam area operasional dan monitoring stok di area *control room*. *Alhamdulillah* semua dalam kondisi terkendali," ujar Erwin.

Erwin menambahkan, sesuai dengan 8 Arahan Direksi dan 12 Inisiatif HSSE, telah dilaksanakan dari level terbawah hingga *top management*. "Setiap pekerja harus selalu mengedepankan aspek HSSE dalam setiap pekerjaan, karena industri Migas adalah industri dengan risiko tinggi. Oleh karena itu, penting untuk selalu diingat dan selalu menerapkan HSSE *Golden Rules*, yaitu Patuh, Intervensi dan Peduli," tegas Erwin.

Dalam kesempatan itu, Erwin juga berdiskusi dan memberikan semangat kepada pekerja Pertamina yang sedang bertugas *shift* malam. "Kepada perwira sekalian, tetap semangat karena ini merupakan pekerjaan yang sangat penting dalam menjaga proses distribusi, dari sandar kapal penerimaan BBM di malam hari hingga memonitor arus minyak ke tanki-tanki, serta distribusi kepada lembaga penyalur. *Inshaallah* menjadi amal ibadah bagi perwira sekalian," tutur Erwin.

Sementara itu, Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw mengatakan, seluruh perwira di wilayah di Sulawesi memperketat pengamanan area dan monitoring stok BBM dan LPG dalam rangka pergantian masa tahun baru di wilayah operasi Pertamina.

"Seluruh area operasional Fuel Terminal BBM, LPG dan Depot Pengisian Pesawat Udara (DPPU) di seluruh Sulawesi dalam keadaan aman dan terkendali," ucapnya.

Fahrougi mengatakan di wilayah Sulawesi dalam masa tahun baru, Pertamina menyiapkan Stasiun Pengisian Bahan Bakar Umum (SPBU) Siaga sebanyak 186 SPBU selama 24 jam di titik-titik rawan kemacetan dan tempat wisata supaya kebutuhan masyarakat dapat terpenuhi sehingga dapat berlibur dengan aman dan nyaman. ●SHC&T SULAWESI



FOTO: SHC&T SULAWESI

Direktur Utama PertaLife Insurance Kembali Raih Penghargaan Top 100 CEO 2023



Direktur Utama PertaLife Insurance, Hanindio W. Hadi (tengah), menerima penghargaan TOP 100 CEO 2023 dalam ajang TOP 100 CEO & The Next Leaders Forum 2023 yang diselenggarakan oleh Infobank di Hotel Four Seasons Jakarta pada Selasa, (5/12/2023). Penghargaan diserahkan oleh Chairman Infobank Media Group sekaligus Pimpinan Redaksi Infobank, Eko B. Supriyanto didampingi oleh Wakil Pemimpin Redaksi Infobank Karnoto Mohamad.

JAKARTA - Infobank memberikan penghargaan kepada sejumlah leader terbaik dari sektor keuangan, serta apresiasi kepada 100 Chief Executive Officer (CEO) terpilih, yang terdiri atas sektor perbankan, multifinance, perasuransian, dan BUMN, dalam ajang TOP 100 CEO

& The Next Leaders Forum 2023 yang berlangsung di Hotel Four Seasons Jakarta pada Selasa, 5 Desember 2023.

Selain keberhasilan melakukan transformasi dan turnaround perusahaan, pengalaman, ketokohan, dan kontribusi figur CEO terhadap industri yang dipimpin, pemilihan CEO terbaik dinilai berdasarkan sejumlah kriteria, di antaranya hasil *rating* 2022 versi Infobank, *rating* bank, *rating* asuransi, *rating* multifinance, dan *rating* BUMN, serta size perusahaan yang dipimpin oleh CEO tersebut.

"Tidak mudah menyaring dari ribuan CEO untuk menjadi 100 CEO. Tapi ini harus dilakukan untuk membantu industri. Paling tidak, kalau memilih orang, kita sudah membantu melakukan seleksi. Tujuan besarnya adalah untuk Indonesia yang lebih baik," kata Eko B. Supriyanto.

"Syukur *alhamdulillah*, PertaLife kembali mendapat apresiasi dari salah satu institusi independen yang *reputable*. Ini adalah penghargaan atas pengorbanan, perjuangan, dan kerja keras seluruh Perwira PertaLife Insurance, tim manajemen, serta dukungan penuh dari pemegang saham dan seluruh *stakeholders*, termasuk dukungan keluarga yang mengizinkan untuk memprioritaskan waktu saat PertaLife Insurance membutuhkan kehadiran kita. Terima kasih tak terhingga untuk itu. Perjuangan ini untuk membesarkan perusahaan yang membawa PertaLife Insurance bisa menunjukkan peningkatan performa yang luar biasa hingga saat ini," jelas Direktur Utama PertaLife Insurance, Hanindio W. Hadi usai menerima penghargaan.

Penghargaan tersebut menjadi yang kedua kalinya diterima oleh Hanindio W. Hadi setelah tahun sebelumnya mendapatkan penghargaan serupa. Hanindio dinilai berhasil dalam memimpin peningkatan kinerja keuangan perusahaan serta mampu menciptakan values pada perusahaannya melalui transformasi keseluruhan dan berkesinambungan sehingga berhasil mengatasi krisis pada perusahaan. Harapan ke depannya, semakin memperoleh dukungan dari ekosistem Pertamina Group sebagai pengejawantahan kebijakan One Pertamina yang menguntungkan semua pihak. •PLI

KPI Unit Balongan Siap Jalankan Operasi Kilang dengan Energi Baru Terbarukan

BALONGAN, JAWA BARAT - PT KPI Unit VI Balongan siap melaksanakan transisi Energi Baru Terbarukan (EBT) dalam menjalankan operasional kilang. Hal itu dikemukakan dalam pertemuan dengan Badan Pengawasan Keuangan dan Pembangunan (BPKP) yang digelar di Ruang AKHLAK, gedung Amanah RU VI Balongan, 6 Desember 2023.

Pada pertemuan tersebut, General Manager RU VI Balongan, Sugeng Firmanto menyampaikan, sejalan dengan target pencapaian *Net Zero Emission* (NZE) tahun 2060 dan transisi energi yang digulirkan Pemerintah Indonesia. Saat ini, RU VI telah menjalankan beberapa program dalam mendukung hal tersebut.

"Prioritas kami saat ini adalah dengan mengurangi penggunaan Fuel Oil dan meningkatkan penggunaan energi ramah lingkungan dalam hal ini natural gas yang digunakan dalam proses pembakaran pengolahan minyak," terang Sugeng.

Selain itu, mulai akhir Desember 2023 RU VI menggunakan Pembangkit Listrik Tenaga Surya (PLTS) sebagai salah satu sumber energi.

"PLTS tersebut akan menghasilkan energi listrik sebesar 1.5 Mega Watt, sebagai tahap awal digunakan untuk memenuhi kebutuhan listrik di Perumahan Bumi Patra," kata Sugeng.

Selanjutnya, dari sisi produk hasil RU VI telah mampu memproduksi BBM Ultra Low Sulphur Gasoil sekelas EURO 5 dan Biosolar B35.

"Program tersebut merupakan komitmen RU VI untuk terus memenuhi kebutuhan energi nasional sekaligus berkontribusi langsung kepada percepatan transisi energi, dekarbonisasi, dan pengurangan emisi yang juga sejalan dengan fokus dalam

Sustainable Development Goals (SDG's)," papar Sugeng.

Terkait pertemuan dengan BPKP Sugeng mengharapkan semoga kegiatan ini dapat menghasilkan feedback yang berguna untuk RU VI.

Sementara itu, Koordinator Pengawasan BPKP, Mahendratna Panji Wisnu, mengungkapkan tujuan dinas ini adalah untuk mengevaluasi Pelaksanaan Transisi Energi pada Kilang Balongan.

"Apa yang sudah disampaikan GM RU VI dan tim sangat jelas dengan begitu kami telah mendapatkan gambaran program yang sedang dijalankan di Balongan, semoga melalui pertemuan ini dapat memberikan manfaat bagi kedua belah pihak," ujar Mahendratna.

Adapun hasil dari kunjungan ini akan dikumpulkan bersama unit bisnis Pertamina lainnya baik dari Hulu dan Hilir dan dijadikan bahan evaluasi perencanaan pembangunan ke depan.

Setelah melaksanakan diskusi, kunjungan tersebut diakhiri dengan site visit tim BPKP untuk meninjau kegiatan operasional kilang Balongan. •SHR&P BALONGAN



Tim BPKP foto bersama usai melakukan site visit ke Kilang Pertamina Balongan.

Kiprah

Komitmen Pekerja Kilang Pertamina Plaju Jaga Stabilitas Obyek Vital Nasional

PLAJU, PALEMBANG - PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Refinery Unit III Plaju selalu berusaha menjaga stabilitas perusahaan sebagai salah satu obyek vital nasional.

Hal itu diwujudkan dengan diterapkannya Peraturan Badan Nasional Pencegahan Terorisme (BNPT) Nomor 3 Tahun 2020 tentang Pedoman Perlindungan Sarana Prasarana Obyek Vital yang Strategis dan Fasilitas Publik.

General Manager Kilang Pertamina Plaju, Yulianto Triwibowo mengatakan, pihaknya memikul amanah untuk menjaga stabilitas energi nasional, dimana 60% kebutuhan energi di Sumbagsel, dipenuhi oleh Kilang Pertamina Plaju di Palembang, Sumsel. Untuk itu, PT KPI menggandeng BNPT untuk melakukan Sosialisasi dan Asesmen.

"Berdasarkan arahan dari Direksi, maka dilakukan *assessment* di seluruh RU, 884 orang *top level management* sampai *frontliner*, untuk meningkatkan pemahaman pekerja mengenai persatuan dan kesatuan, agar mengedepankan stabilitas perusahaan," ujar Yulianto. Ia berharap, sosialisasi ini dapat menambah semangat menciptakan lingkungan kerja harmonis.

Manager QSHM PT KPI, Alfania Sari Utami mengatakan, penerapan Peraturan Badan Nasional Penanggulangan Terorisme Nomor 3 Tahun 2020 Tentang Pedoman Perlindungan Sarana Prasarana Obyek Vital yang Strategis dan Fasilitas Publik, maka PT KPI turut serta mendukung penerapan peraturan BNPT di seluruh lingkungan kerja.

Pertamina sebagai salah satu BUMN punya tanggung jawab besar bagi negara, selain memastikan ketersediaan energi dan mendorong ekonomi, juga bertanggung jawab mewujudkan SDM unggul. "Kita mengambil peran tersebut untuk menjaga kilang agar tetap andal beroperasi dengan baik," imbuh Alfania.

Kegiatan ini juga menurutnya sejalan dengan nilai AKHLAK, terutama pada aspek Amanah dan Loyal. Alfania juga mengungkapkan terimakasih kepada BNPT yang bersedia bekerjasama dalam agenda sosialisasi peraturan ini.

Direktur Pencegahan BNPT, Prof. Dr. Irfan Idris, M.A. mengatakan, terorisme adalah kejahatan luar biasa, selain Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) dan Penyalahgunaan Narkotika. "Kepala BNPT memerintahkan memperbanyak sosialisasi pencegahan mengenai kejahatan luar biasa serta paham yang bertentangan dengan nilai kearifan lokal dan Pancasila," ujar Irfan.

Dikatakannya, paham ini bisa menjangkiti siapa saja dan kapan saja, jadi menurutnya penting untuk waspada. Idris pun mengapresiasi Pertamina mulai dari Komisaris Utama, hingga jajaran direksi yang menerapkan asesmen seperti ini di seluruh lini Pertamina. "Belum ada BUMN yang melakukan *Asesmen* seperti ini, kita harap Pertamina tetap stabil operasionalnya," tutupnya.

Asesmen dilakukan selama tiga hari sejak Rabu (13/12/2023) hingga Jumat (15/12/2023), bertempat di Gedung Ogan. Seluruh pekerja secara terbuka dan kolaboratif mengikuti *asesmen* dan antusias mengikuti sosialisasi. ●SHR&P PLAJU



FOTO: SHR&P PLAJU

Dukung Eksplorasi Masif, Elnusa Bawa Teknologi Baru untuk Pengeboran Sumur East Pondok Aren



FOTO: SHU-ELNUSA

JAKARTA - PT Elnusa Tbk (Elnusa) terus mendukung upaya pemerintah yang tengah mendorong masifnya kegiatan eksplorasi minyak dan gas bumi (migas). Terbaru, Elnusa turut berkontribusi dalam kegiatan pengeboran sumur eksplorasi East Pondok Aren (EPN-001) yang tajak sumurnya telah dilakukan oleh PT Pertamina EP Regional Jawa Subholding Upstream Pertamina, di Kecamatan Tambelang, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat sejak 18 Agustus 2023.

Berdasarkan informasi terbaru dari PT Pertamina EP (PEP) Regional Jawa Subholding Upstream Pertamina, dari pengeboran sumur eksplorasi EPN-001 ini telah berhasil dibuktikan tambahan sumber daya hidrokarbon.

Secara *scope* kontrak, Elnusa mengerjakan kegiatan perforasi dan *pipe recovery*. Kegiatan perforasi merupakan pembuatan lubang pada casing antara formasi dengan sumur sehingga memungkinkan fluida dari formasi mengalir ke dalam sumur.

Untuk pekerjaan pertama, Elnusa telah terlibat lewat kegiatan perforasi untuk perbaikan bonding semen di Sumur EPN-001. Elnusa melakukan pekerjaan untuk *Tubing Conveyed Perforation* (TCP) saat *Drill Stem Test* (DST) yang pertama, pada 25 November 2023.

Direktur Operasi Elnusa, Charles Harianto Lumbantobing berharap kontribusi Elnusa dalam kegiatan eksplorasi migas di EPN-001 dapat menyumbang hasil yang positif dalam upaya menemukan potensi migas baru dari East Pondok Aren sehingga dapat turut mendukung target Pemerintah untuk mencapai produksi minyak 1 juta barel per hari dan produksi gas sebesar 12 BSCFD pada 2030.

"Elnusa tentu berharap dari pengeboran sumur eksplorasi EPN-001 akan ada hasil positif dalam upaya mencari potensi migas baru di daerah Jawa Barat. Kami juga berharap bahwa kontribusi Elnusa selama ini kepada Pertamina EP akan berlanjut terus ke depannya jika nanti ada kegiatan *development*, kami juga ingin terus turut andil secara berkesinambungan," tutup Charles. ●SHU-ELNUSA

Gencar Tingkatkan Kualitas Layanan Kearsipan, Elnusa Raih Akreditasi AA Kearsipan



JAKARTA - PT Elnusa Tbk (Elnusa), melalui anak usahanya PT Sigma Cipta Utama (SCU) yang bergerak di bidang manajemen data dan layanan ICT (*Information, Communication, & Technology*) mendapatkan akreditasi AA (istimewa) yang diserahkan secara simbolis oleh PLT Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia (ANRI), Imam Gunarto. Penyerahan sertifikat akreditasi kearsipan tersebut dilaksanakan secara hybrid di Hotel Gran Melia, Jakarta, pada 15 Desember 2023.

Pada 2018, SCU mendapatkan akreditasi A kearsipan dari ANRI dan menjadi satu-satunya perusahaan penyedia jasa kearsipan yang mendapatkan akreditasi A. Kemudian di penghujung tahun 2023, SCU kembali berhasil meningkatkan mutu layanan kearsipan dengan meraih predikat AA (istimewa). Hal ini membuktikan bahwa SCU secara berkesinambungan melakukan peningkatan kualitas layanan kearsipan.

PLT Kepala Arsip Nasional Republik Indonesia (ANRI), Imam Gunarto menyampaikan, kegiatan sertifikasi akreditasi kearsipan dan penilaian hasil pengawasan kearsipan tahun 2023 ini berkaitan dengan upaya pemerintah dalam penjaminan mutu penyelenggara kearsipan dari sisi pembinaan hingga pengawasan termasuk di dalamnya sertifikasi dan akreditasi. Hasil akreditasi digunakan sebagai tolok ukur untuk melihat kualitas kinerja lembaga penyelenggara kearsipan yang sifatnya partisipatif atau mandatory.

SCU sebagai lembaga penyedia layanan warehouse dan manajemen data berupa layanan *storage* seperti *tape storage*, *document storage*, *core storage*, *general asset storage*, hingga layanan *data transcription*. Untuk itu agar upaya menjaga layanan kearsipan pada standar terbaiknya, maka langkah utamanya adalah menerapkan standar aturan *warehouse* dan manajemen data serta memperoleh sertifikasi standar pengelolaan arsip, salah satunya dari ANRI.

Adi Yatama Adi Guna selaku Direktur SCU menyampaikan, pencapaian ini sangat luar biasa mengingat dampaknya akan sangat positif terhadap kompetensi bisnis *warehouse* dan manajemen data di SCU. Hal ini sekaligus menjadi indikator utama dalam mewujudkan visi SCU sebagai *market leader* dalam jasa kearsipan dan manajemen data.

"Kualifikasi kearsipan yang diberikan ANRI dengan akreditasi AA menjadikan SCU semakin yakin untuk terus berkompetisi memberikan standar layanan terbaik kearsipan & data manajemen pada seluruh *stakeholder* dan sekaligus dapat menjadi *role model* lembaga penyedia jasa kearsipan khususnya dibidang industri minyak dan gas," tutup Adi. ●SHU-ELNUSA

Perta Arun Gas Gelar Edukasi bagi Jurnalis Lhokseumawe dan Aceh Utara

LHOKSEUMAWE, ACEH - Dalam rangka memperkuat sinergi dan jalinan silaturahmi dengan insan pers, PT Perta Arun Gas (PAG) bekerja sama dengan Aliansi Jurnalis Independen Indonesia (AJI) Lhokseumawe mengadakan kegiatan edukasi bagi jurnalis Lhokseumawe dan Aceh Utara, di Gardenia Room, Guest House PAG, Rabu, 20 Desember 2023.

Edukasi bertajuk "*Upskilling* dan Etika Meliput Sektor Energi" itu diikuti lebih 70 jurnalis/wartawan Korespondensi Lhokseumawe dan Aceh Utara, di antaranya anggota Aliansi Jurnalis Independen (AJI) Lhokseumawe, Persatuan Wartawan Indonesia (PWI) Kota Lhokseumawe, PWI Aceh Utara, Ikatan Jurnalis Televisi Indonesia (JTI), Korda Lhokseumawe Raya, Pewarta Foto Indonesia (PFI) Aceh, Dewan Pengurus Pusat (DPP) Persatuan Wartawan Aceh (PWA), dan Persatuan Pewarta Wartawan Indonesia (PPWI) Lhokseumawe.

Corporate Secretary PAG, Hatim Ilwan menyampaikan apresiasi atas kehadiran insan pers untuk mengikuti acara. "Kegiatan ini merupakan semangat PAG untuk *sharing knowledge* terkait proses bisnis PAG. Tidak hanya itu, PAG juga memberikan *knowledge* terkait dari segi keprofesionalitas," ujar Hatim.

Dalam kesempatan itu, Manager Commercial dan Customer Relation PAG, Teuku Faris Riandi memaparkan tentang profil perusahaan yang merupakan afiliasi dari Subholding Gas Pertamina dan anak perusahaan Pertamina Gas. "Saat ini PAG telah menjadi pusat LNG Hub baru di kawasan Asia dan menjadi tujuan baru untuk kegiatan Gassing Up & Cooling Down Kapal LNG di kawasan. Berdasarkan IHS Markit, PAG dinobatkan sebagai Terminal Reloading LNG teraktif di dunia pada 2022," ujar Teuku Faris.

Setelah sesi paparan profil bisnis PAG, diskusi berlangsung cukup intens. Redaktur Bisnis Indonesia (bisnis.com), Rayful Mudassir dan Denis Riantiza, tampil secara daring sebagai narasumber. Rayful memberikan penyegaran terkait meliput isu energi, sedangkan Denis menyampaikan materi etika meliput sektor energi.

Rayful menjelaskan sejumlah tantangan meliput isu energi di Aceh. Di antaranya, besarnya isu energi di Aceh tidak diimbangi dengan kecukupan sumber daya manusia dalam hal peliputan isu energi di lapangan.

Menurut Rayful, hal-hal yang perlu dibahas soal energi di Aceh ialah pengenalan isu energi kepada publik sebagaimana fungsi pers sebagai medium edukasi. Publik perlu mendapat asupan tentang energi secara sederhana. Misalnya, daftar blok migas di Aceh, atau daftar daerah penghasil batu bara di Aceh.

"Perlu adanya dorongan kepada pemerintah daerah termasuk BPMA dan Dinas ESDM untuk terbuka pada publik terkait data energi di Aceh. Keterbukaan informasi ini ikut memberi kemudahan bagi kerja jurnalis dalam membuat laporan," ujar Rayful.

Denis Riantiza dalam materinya menekankan pentingnya disiplin verifikasi, uji informasi dan konfirmasi. "Jurnalis harus menguji informasi yang diterima sebelum dipublikasikan," ujarnya.

Kegiatan ini diakhiri dengan kegiatan *site visit* oleh para peserta ke Kilang PAG. ●SHG-PAG



Social Responsibility

Perhiasan *Zero Waste* Karya UMKM Binaan Pertamina Mendunia

JAKARTA - Perhiasan berkelas seringkali dikaitkan dengan bahan seperti emas, perak, atau batu permata. Namun bagi Pelaku Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) Artistica Jewelry, kemewahan perhiasan justru lahir dari kreativitas dan kejelitan menyajikan karya seni perhiasan dari limbah kaca. Perhiasan dengan sentuhan liontin dan manik-manik limbah kaca yang diproduksi di Ngagel Tama Selatan, Surabaya ini telah mendunia.

Sieltje Kurniawan, pemilik UMKM Artistica Jewelry menyajikan konsep yang diterapkan dalam bisnisnya, yaitu mengurangi sampah dengan mengubahnya menjadi perhiasan bernilai, melalui kolaborasi dengan UMKM lain, dan berfokus pada pengembangan generasi muda. Konsep ini sejalan dengan produk di galerinya yang dipenuhi perhiasan menakjubkan dari barang-barang bekas. Saat ini, 90% produk Artistica Jewelry telah diekspor ke Swedia, Puerto Rico, dan Malaysia.

"Pecahan kaca identik sebagai bahan yang tidak memiliki nilai bahkan dianggap berbahaya, namun kami merasa tertantang setelah banyak pelanggan dari luar negeri meminta perhiasan berbahan dasar *recycle*, hingga akhirnya kami mulai memproduksi plastik, kaca (dari botol parfum, keramik pecahan piring dan cangkir), serta limbah kulit kerang mutiara maupun limbah lainnya, menjadi bros, anting, gelang, kalung," kata Sieltje, pemilik Artistica Jewelry.

Sieltje mengaku, untuk menghasilkan perhiasan pesanan dari para pelanggannya, ia berkolaborasi dengan para pengrajin perhiasan dan pengrajin asah batu di daerah Pasuruan, Jawa Timur. Hal ini dilakukan karena dibutuhkan keterampilan dan ketelitian untuk memilah, memotong, dan melakukan proses *faceting* pada kaca *recycle* untuk membentuknya menjadi seperti batu permata.

"Mereka mengerjakan dengan cara tradisional sehingga memungkinkan sekali bagi pelanggan untuk *custom* perhiasan yang mereka impikan. Kolaborasi ini bertujuan untuk memberdayakan para pengrajin, sehingga usaha ini tidak hanya sekedar untuk mencari profit, tetapi juga memiliki misi sosial, ekonomi, dan

lingkungan," ujar wanita yang meneruskan usaha orang tuanya sejak 2016.

Tidak hanya itu, Artistica Jewelry berkolaborasi juga dengan pemulung, panti asuhan, menerima magang dari SMK dan Universitas, bekerja sama dengan Diaspora, Disperindag, Dinkop, serta pihak lain untuk mendukung proses produksi dan memasarkan produknya secara lokal, internasional, dan melalui e-commerce luar negeri. "Kolaborasi juga terjalin dengan UMKM seperti Khen Tenun (NTT) dan Lusee Bag Leather untuk menciptakan perhiasan dari sisa produksi," tandas Sieltje.

Konsep pemanfaatan limbah dan pemberdayaan kelompok UMKM ini, menjadikan Artistica Jewelry sebagai pemenang ke-3 Pertapreneur Aggregator 2023. Program Pertapreneur merupakan kompetisi proposal bisnis mitra binaan Pertamina, yang berdampak bagi komunitas dan lingkungan.

VP Corporate Communication PT Pertamina (Persero), Fajar Djoko Santoso mengatakan, Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) dengan produk yang berfokus pada isu lingkungan akan memiliki kesempatan lebih besar untuk memperluas pasarnya ke kancas global. Untuk itu Pertamina memiliki program pembinaan kepada UMKM binaannya, dengan menerapkan program Go Green dalam menjalankan bisnisnya.

"UMKM yang memperhatikan isu lingkungan dalam menjalankan usahanya seperti pemanfaatan produk limbah serta proses produksi ramah lingkungan, secara tidak langsung telah memberikan edukasi kepada konsumen, dan memiliki peluang dalam memperluas pemasarannya, karena isu lingkungan kini telah menjadi perhatian masyarakat seluruh dunia," ujarnya.

Kesadaran akan keberlanjutan mempengaruhi preferensi konsumen, sejalan dengan gaya hidup ramah lingkungan (*Go Green*) yang saat ini menjadi populer. Fajar berharap program Pertamina untuk UMKM bisa memberikan dampak positif, mendorong kemajuan, dan mengembangkan kapasitas serta kualitas UMKM Indonesia. •PTM



FOTO: PTM



FOTO: PTM



FOTO: PTM



FOTO: PTM

Pertamina Group Salurkan Bantuan untuk Masyarakat Terdampak Bencana di Sumatra dan Kalimantan

Bencana alam banjir dan longsor melanda beberapa wilayah di Pulau Sumatra serta bencana kebakaran di Kalimantan pada akhir tahun 2023 menggugah simpati Pertamina Group.

SUMATRA BARAT

Di Kabupaten Limapuluh Kota, Sumatra Barat, Pertamina dan Badan Pengatur Hilir Minyak dan Gas Bumi (BPH Migas) sigap menyalurkan bantuan di sela-sela satgas monitoring ketersediaan BBM di SPBU-SPBU Wilayah Sumatera Barat.

Pertamina menyerahkan bantuan berupa kebutuhan sembako untuk korban banjir yang berada di posko BPBD Limapuluh Kota. Bantuan diserahkan oleh Sales Area Manager (SAM) Pertamina Sumbar, Narotama Aulia Fazri kepada Bupati Limapuluh Kota, Safaruddin Dt Bandaro Rajo, Rabu, 27 Desember 2023. Selain itu, Pertamina juga menyerahkan bantuan sembako untuk masyarakat terdampak banjir di di Tarantang, Kecamatan Harau, Pangkalan, dan Kapur IX. ●SHC&T SUMBAGUT



Sales Area Manager (SAM) Pertamina Sumbar, Narotama Aulia Fazri secara simbolis menyerahkan bantuan kepada Bupati Limapuluh Kota, Safaruddin Dt Bandaro Rajo, untuk masyarakat terdampak banjir dan longsor di wilayah tersebut, (27/12/2023).

ACEH

PT Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagut melalui Program Pertamina Peduli juga menyalurkan bantuan kepada warga terdampak banjir di 10 titik posko bencana gampong atau desa yang terdapat di kota Lhokseumawe dan Aceh Utara, termasuk Posko Hagu Teungoh, Posko Tumpok Teungoh, Posko Hagu Selatan, Posko Kampung Jawa Lama, Posko Uteunkot, Posko Kuta Lhoksukon, Posko Gampong Beuringin Lb, Posko Gampong Asan LB, Posko Meunasah Trieng dan Kodim 30103/AUT.

Bantuan logistik ini diserahkan oleh Integrated Terminal (IT) Manager Lhokseumawe Revi Mei Arisandi, berupa 280 Paket Sembako, air mineral, biskuit dan LPG Brightgas untuk dapur umum yang melayani kebutuhan warga. Bantuan tersebut diterima oleh Keuchik atau Kepala Desa dan perwakilannya di masing-masing Gampong dalam 2 Kecamatan di Kota Lhokseumawe dan 1 Kecamatan di Aceh Utara, Selasa, 26 Desember 2023.

Selain itu, PT Pertamina Hulu Energi (PHE) North Sumatera Offshore (NSO) yang merupakan bagian dari Subholding Upstream Pertamina juga menyalurkan bantuan bahan makanan yang terdiri dari 300kg beras, 10 dus minyak goreng, 60 papan telur, 40 dus Indomie, 15 dus biskuit dan 50 dus air mineral, kepada masyarakat terdampak banjir di daerah terisolir yang berada di Kecamatan Pirak Timur, Aceh Utara, Aceh, pada Rabu, 27 Desember 2023.

Menurut Senior Engineer PHE NSO, Hasanuddin Husin, bantuan diserahkan ke dapur umum yang ada di Lhoksukon yang dibangun oleh Kodim 0103/Aceh Utara. Sedangkan untuk daerah terisolir di Kecamatan Pirak Timur seperti di Gampong Tring Kreh, Gampong Asan Krueng Kreh dan beberapa gampong lainnya diantar langsung menggunakan perahu. ●SHC&T - SHU



Integrated Terminal (IT) Manager Lhokseumawe Revi Mei Arisandi secara simbolis menyerahkan bantuan logistik untuk masyarakat terdampak banjir di 10 titik posko bencana gampong atau desa yang terdapat di kota Lhokseumawe dan Aceh Utara.



Penyerahan bantuan ke dapur umum yang ada di Lhoksukon yang dibangun oleh Kodim 0103/Aceh Utara.

KALIMANTAN TIMUR

PT Pertamina Patra Niaga Regional Kalimantan melalui Fuel Terminal Samarinda menyalurkan bantuan secara langsung kepada 4 RT terdampak bencana kebakaran yang melanda di jalan Dr. Soetomo Gang 4, Kelurahan Sidodadi, Kecamatan Samarinda Ulu, Kota Samarinda, Kalimantan Timur. Melalui program Pertamina Peduli, bantuan diserahkan kepada masyarakat terdampak, pada Jumat, 22 Desember 2023.

Bantuan berupa kebutuhan logistik, selimut, bahan-bahan bangunan, serta Bright Gas Kemasan 5,5 Kg beserta isinya bagi dapur umum yang melayani kebutuhan warga. Bantuan diserahkan oleh Fuel Terminal Manager Samarinda, Erik Imam Kasmianto kepada Lurah Sidodadi Budi Trihariyono, SP.

Berdasarkan hasil pendataan, sebanyak 4 RT yaitu RT 31, 32, 33, dan 40 dengan total 587 jiwa dan 151 KK terdampak pada bencana kebakaran yang terjadi dari sore hingga malam hari tersebut. Total bangunan yang terbakar sebanyak 43 rumah dan 51 pintu bangsalan. Lokasi kebakaran yang berada di permukiman padat penduduk dengan kondisi jalan yang sempit menjadi tantangan tersendiri pada saat proses memadamkan api. ●SHC&T KALIMANTAN



Fuel Terminal Manager Samarinda, Erik Imam Kasmianto secara simbolis menyerahkan bantuan untuk korban kebakaran kepada Lurah Sidodadi Budi Trihariyono, SP.

FOTO: SHC&T SUMBAGUT

FOTO: SHC&T - SHU

FOTO: SHC&T - SHU

FOTO: SHC&T KALIMANTAN

Social Responsibility**Kilang Pertamina Unit Balikpapan Kumpulkan Seluruh Mitra Binaan untuk Saling Bersinergi**

General Manager PT KPI Unit Balikpapan, Arafat Bayu Nugroho membacakan sambutan di hadapan mitra binaan.

BALIKPAPAN, KALIMANTAN TIMUR - Pelaksanaan Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) merupakan kewajiban bagi sebuah perusahaan khususnya di bidang pengelolaan sumber daya alam. Tidak terkecuali di PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Unit Balikpapan. Menjelang tutup tahun 2023, PT KPI Unit Balikpapan menyelenggarakan Gathering Mitra Binaan Tahun 2023 di La Piazza Banua Patra, Balikpapan, Sabtu, 23 Desember 2023.

Dalam kesempatan tersebut, General Manager PT KPI Unit Balikpapan Arafat Bayu Nugroho menyampaikan kabar gembira bahwa Kilang Pertamina Unit Balikpapan dianugerahi PROPER Hijau. Penghargaan ini merupakan penilaian kinerja perusahaan dalam membina mitra-mitra binaan di lingkungan sekitar operasinya.

Menurut Bayu, pencapaian ini merupakan hasil kerja bersama. Karena itu, ia mengajak para mitra binaan untuk terus memberikan dukungan dengan berpartisipasi aktif pada program TJSL perusahaan.

"Saya ucapkan terima kasih, atas peran serta Bapak Ibu untuk menggerakkan unit-unit usaha di sekitar Kilang Balikpapan dalam binaan Pertamina RU V. Pertamina tidak bisa hidup sendiri. Kita harus memperhatikan masyarakat sekitar wilayah operasi," pungkash Bayu.

Kegiatan ini diikuti 11 kelompok mitra binaan, yaitu 3 kelompok dari Penajam Paser Utara dan 8 kelompok dari Kota Balikpapan dengan total 91 peserta. Turut hadir Senior Manager Operation & Manufacturing (SMOM) PT KPI Unit Balikpapan, Novie Handoyo Anto.

Perwakilan Kelompok Mitra Binaan PT KPI Unit Balikpapan, Sahriyah berharap, kesempatan ini menjadi awal sinergi antar mitra binaan. "Semoga ke depannya kegiatan ini dapat menjadi forum untuk bersilaturahmi dan berkomunikasi lebih intens lagi. Terima kasih banyak kepada Pertamina RU V semoga kedepannya dapat terus bersinergi dan mencapai tujuan besar kita semua," harap Sahriyah.

Pada acara tersebut juga dipaparkan materi Program TJSL PT KPI Unit Balikpapan. Kemudian dilanjutkan dengan penjelasan singkat dari masing-masing ketua kelompok mengenai potensi dan aktivitas kegiatan hingga saat ini. Sebagai penutup, acara gathering diisi dengan permainan tentang Pilar TJSL Pertamina dan SDG's serta Cerdas Cermat untuk meningkatkan kebersamaan antar mitra binaan.

Sementara itu, Area Manager Communication, Relations & CSR PT KPI Unit Balikpapan Ely Chandra Peranginangin menyampaikan bahwa ini merupakan pertama kalinya seluruh mitra binaan dikumpulkan dalam satu kegiatan khusus.

"Semoga kegiatan ini menjadi wadah mitra binaan saling tahu potensi masing-masing sehingga tidak menutup kemungkinan ke depan akan ada sinergi antar mitra binaan. Mitra binaan diharapkan dapat berkembang dengan menjangkau kebermanfaatannya yang lebih luas," harap Chandra. ●SHR&P BALIKPAPAN

Elnusa Merajut Karya Bersama Sahabat Disabilitas

JAKARTA - PT Elnusa Tbk (Elnusa) gencar lakukan program community development sebagai bentuk tanggung jawab sosial Perusahaan dengan melakukan pemberdayaan bagi sahabat disabilitas. Program yang dilaksanakan ini bertajuk Merajut Karya Bersama Sahabat Disabilitas (Mekar) yang dilaksanakan di Sekolah Luar Biasa YPLB Nusantara, Beji, Depok, pada 21 Desember 2023.

Sebelumnya, Elnusa bekerja sama dengan Plasticpay meluncurkan Program Ekonomi Sirkular dengan menyediakan fasilitas pengelolaan sampah plastik berupa *Reverse Vending Machine* (RVM) dan Dropbox. Sampah Plastik yang terkumpul melalui RVM dan Dropbox Elnusa akan didaur ulang oleh Plasticpay menjadi bahan baku ramah lingkungan. Sebanyak 7.920 botol sampah plastik atau Setara dengan 126,72 kg menghasilkan 4 roll kain felt dan dikreasikan langsung menjadi produk kreatif oleh YPLB Nusantara dalam program Mekar ini.

Pentingnya pemberdayaan UMKM (usaha mikro, kecil, dan menengah) yang dimiliki oleh penyandang disabilitas tidak dapat diabaikan. Sebagian besar penyandang disabilitas menghadapi tantangan dalam melanjutkan pendidikan ke jenjang yang lebih tinggi atau mengakses pekerjaan di industri formal.

Pemberdayaan UMKM juga dapat memperkuat inklusi sosial bagi penyandang disabilitas. Dengan memiliki keterampilan yang baik secara mandiri, mereka dapat terlibat secara aktif dalam kegiatan ekonomi masyarakat, berinteraksi dengan pelanggan, dan menjalin hubungan dengan komunitas bisnis lokal. Hal ini membantu menghilangkan stigma dan diskriminasi yang sering dialami oleh penyandang disabilitas, serta mempromosikan pemahaman yang lebih baik tentang potensi mereka di kalangan masyarakat umum.

Adapun metode yang dilakukan dalam program ini meliputi pemberian edukasi dan *training*, yaitu materi yang diawali dengan

pengenalan bahan dan peralatan jahit, membuat pola, serta pengoperasian mesin jahit, sampai pada akhirnya bisa membuat produk seperti *tote bag*, *pouch*, dan *laptop bag*. Setelah itu masuk ke tahap produksi dimana dilakukan monitoring proses produksi pembuatan dari bahan baku menjadi barang yang siap di pasarkan, dan dapat mewujudkan proses bisnis sesuai dengan yang diinginkan. Selanjutnya, tahap pemasaran dengan mempromosikan produk yang dihasilkan memanfaatkan *e-commerce* dalam pengaturan strategi pemasaran.

Corporate Secretary Elnusa, Asmal Salam berharap dukungan mulai dari pembelajaran dan metode-metode yang dilakukan kepada sahabat disabilitas dapat meningkatkan kesejahteraan mereka sehingga bisa hidup layak dan mandiri.

"Industri formal umumnya mengharuskan pendidikan yang lebih tinggi, pengalaman kerja tertentu, atau kemampuan fisik yang mungkin tidak dapat dipenuhi oleh penyandang disabilitas. Program Mekar Bersama Sahabat Disabilitas Elnusa memberikan alternatif yang memungkinkan mereka menggunakan keterampilan dan bakatnya tanpa terkendala oleh persyaratan yang sulit dipenuhi," tutup Asmal. ●SHU-ELNUSA



FOTO: SHU-ELNUSA

Patra Bandung Hotel Jadi Role Model Pengelolaan Sampah secara Mandiri



FOTO: PATRA JASA

BANDUNG, JAWA BARAT - Keseriusan Patra Bandung Hotel selama beberapa tahun terakhir dalam menjalankan pengelolaan sampah secara mandiri terus ditunjukkan hingga saat ini. Kiprah Patra Bandung Hotel tersebut selaras dengan kebijakan Pemerintah Kota Bandung.

Mendukung upaya yang dijalankan Pemerintah Kota Bandung saat ini, Patra Bandung Hotel kembali melaksanakan Program TJSL (Tanggung Jawab Sosial Lingkungan) bekerja sama dengan Forum RW Kelurahan Lebakgede memberikan pelatihan kepada masyarakat sekitar hotel terkait pengelolaan sampah organik dari sisa makanan menjadi pupuk kompos.

Selain itu, untuk memudahkan masyarakat, Patra Bandung Hotel juga menyumbangkan beberapa satu set alat pencacah sampah

organik. Hal ini tentunya bertujuan agar secara bersama-sama menjaga lingkungan tetap bersih, aman dan nyaman.

Merujuk kepada upaya yang telah dilakukan, Dinas Lingkungan Hidup dan Kebersihan Kota Bandung menobatkan Patra Bandung Hotel sebagai role model dalam Pengelolaan Limbah Sampah Mandiri. Diharapkan Hotel-hotel lain yang berada di Kota Bandung dapat mencontoh pengelolaan limbah sampah seperti yang dilakukan di Patra Bandung Hotel.

GM Patra Bandung, Deni Somantri mengatakan, "Dari sampah-sampah yang dihasilkan di Patra Bandung ada beberapa tahapan seleksi yang dilakukan. Langkah pertama adalah memisahkan sumber sampah (sampah *indoor* dan *outdoor*) yang kemudian dilakukan lagi pemisahan antara sampah organik dan anorganik. Sampah organik terdiri dari sisa makanan di Restaurant dan Kitchen yang kemudian diolah dengan metode penguraian menggunakan maggot (lalat bsf), dimana hasilnya dapat dijadikan sebagai pupuk atau media taman. Sedangkan sampah kulit buah dan sisa-sisa buah diolah menjadi pupuk dengan metode *Eco-enzyme* dan Mol. Untuk sampah lakan dimasukkan kedalam tong komposter yang kemudian diurai menjadi pupuk kompos."

Deni melanjutkan, limbah anorganik dipilah menjadi tiga tahap, yaitu *reuse*, *recycle* dan *residu*. Untuk sampah *recycle* dijual kepada pengepul sampah, sampah reuse seperti *slipper*, *shampoo* dan *bathfoam* digunakan kembali setelah dilakukan tahap seleksi, sedangkan sampah residu dibuang ke TPA melalui pihak ke-3 yang sudah terdaftar di DLHK.

Camat Coblong, Krinda Hamidipraja memberikan apresiasi atas upaya Patra Jasa mengadakan pelatihan dan pengolahan sampah organik menjadi pupuk kompos. Menurut Krinda, saat ini adalah masa-masa darurat sampah di Kota Bandung, dan kegiatan peduli lingkungan ini akan mendorong masyarakat untuk sadar akan pentingnya penanggulangan sampah.

Patra Jasa berkomitmen untuk terus melakukan kegiatan yang memberikan manfaat secara maksimal bagi masyarakat sekitar unit operasi, khususnya yang berhubungan dengan lingkungan. ●PATRA JASA

247 Anak-Anak Cilacap Ikuti Khitanan Massal Bazma RU IV

CILACAP, JAWA TENGAH - Sebanyak 247 anak-anak dari berbagai wilayah kecamatan di Kabupaten Cilacap mengikuti kegiatan khitanan massal di Rumah Sakit Pertamina Cilacap (RSPCI), Sabtu, 16 Desember 2023. Ini adalah program rutin Baituzzakah Pertamina (Bazma) RU IV Cilacap yang dikaitkan dengan peringatan HUT ke-6 PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) dan HUT ke-66 Pertamina.

Sekretaris Umum Bazma RU IV, Ahmad Badrudin menyebutkan, peserta khitanan berasal dari wilayah Kecamatan Cilacap Selatan, Cilacap Tengah, Cilacap Utara, Jeruklegi dan wilayah barat, Kesugihan, serta wilayah timur yang mencakup Adipala, Maos, dan Sampang. "Kami berterima kasih untuk antusiasme peserta khitanan massal yang setiap tahun selalu positif," ujarnya.

Menurut Badrudin, para peserta diutamakan dari kalangan anak-anak yatim, duafa dan keluarga tidak mampu sebagai wujud kontribusi nyata perusahaan kepada mereka. "Selain dikhitan secara gratis, anak-anak juga mendapatkan bingkisan dan uang saku dari kami. Ini adalah wujud kontribusi kami bagi warga masyarakat," katanya.

Ketua Bazma RU IV, Ahmad Din Sormin menyatakan, insya Allah program ini akan terus berkelanjutan karena ini salah satu program Bahwa yang ditunggu oleh masyarakat.

Kegiatan sosial ini juga menjadi implementasi *Environmental, Social & Governance* dan selaras dengan Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (SDGs). "Terutama pada tujuan ketiga yaitu memastikan kehidupan yang sehat dan mendukung

kesejahteraan bagi semua untuk semua usia," imbuhnya.

Dalam kesempatan itu juga dilakukan penyerahan donasi kepada Bazma sebagai dukungan program khitanan massal dari Persatuan Wanita Patra (PWP), Koperasi Wanita Patra (KWP), Patra Cahaya Kusuma, Serikat Pekerja Pertamina Patra Wijayakusuma (SPP PWK), dan Koperasi Pegawai Pertamina Patra Wijayakusuma (Kopama).

Kegiatan dihadiri Ketua Persatuan Wanita Patra (PWP) RU IV Cilacap, Mahmudah Edy Januari, pejabat Forkopimcam Cilacap Selatan, lembaga filantropi, seperti Baznas, Lazis Muhammadiyah, dan Yayasan Siaga Peduli, perwakilan SPP PWK, dan Kopama.

Prosesi khitanan massal dilaksanakan pada pukul 07.00 WIB dengan melibatkan puluhan tenaga medis RSPCI. ●SHR&P CILACAP



FOTO: SHR&P CILACAP

Prosesi khitan kepada salah satu peserta khitanan massal RU IV Cilacap.

Social Responsibility

Berbagi Ilmu, Kilang Unit Balikpapan Sumbangsih SLB Dharma Kencana



Perwira Kilang Unit Balikpapan jalan santai bersama siswa SLB Dharma Kencana.

BALIKPAPAN - Ada yang berbeda pada kegiatan belajar di Sekolah Luar Biasa (SLB) Dharma Kencana kali ini. Terlihat sejumlah pekerja PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Unit Balikpapan berbaaur dengan para guru dan murid beraktivitas bersama-sama, Jumat, 1 Desember 2023.

Kegiatan diawali dengan senam bersama dilanjutkan dengan jalan santai. Kegiatan berikutnya dilanjutkan dengan olahraga bermain bola tangkap dan angklung serta bernyanyi. Ini menjadi kegembiraan tidak hanya bagi para siswa namun juga para pekerja Pertamina yang terlibat di dalamnya.

"Kegiatan yang kami laksanakan merupakan salah satu bentuk kepekaan sosial yang dijalankan oleh para pekerja Pertamina. Tidak hanya

memberikan bantuan, namun juga terlibat dalam aktivitas pembelajaran," kata Area Manager Communication, Relations & CSR PT KPI Unit Balikpapan Ely Chandra Peranginangin.

Chandra menjelaskan bahwa kegiatan tersebut menjadi salah satu rangkaian kegiatan Hari Ulang Tahun (HUT) ke-6 PT KPI dan menyambut HUT ke-66 PT Pertamina (Persero). Kegiatan ini menjadi salah satu kegiatan komunitas bergerak.

"Saat ini cukup banyak pekerja, keluarga dan mitra kerja tertarik untuk terjun langsung pada kegiatan-kegiatan sosial. Di sisi lain, perusahaan juga mendorong pekerja untuk memiliki kepekaan sosial pada lingkungan. Kegiatan yang dilaksanakan ini merupakan salah satu implementasinya," kata Chandra.

Dalam kesempatan itu, selain memberikan bingkisan kepada para siswa, PT KPI Unit Balikpapan menyerahkan donasi dari perusahaan. "Semoga bantuan ini dapat memberikan manfaat bagi perkembangan sekolah," harap Chandra.

Sementara itu, Kepala SLB Dharma Kencana, Tutik Suwarni menyampaikan, para siswa yang berada di sekolah tersebut memang memiliki keterbatasan. "Ada keterbatasan pendengaran, ada keterbatasan penglihatan, dan keterbatasan fisik," kata Tutik sembari mengucapkan terima kasih atas kepedulian Pertamina kepada anak didiknya.

Salah satu pekerja yang terlibat dalam kegiatan tersebut, Tzeto Ijtong menyampaikan rasa bangganya kepada para guru yang mengajar di SLB Dharma Kencana.

"Jasa guru sangat luar biasa dalam mendidik para anak siswa, terutama pada kondisi tidak seperti sekolah biasa karena mampu mendidik dengan penuh kesabaran," kata Tzeto.

Tzeto juga memberikan dukungan dan semangat kepada para orang tua yang dengan sabar menemani anaknya bersekolah.

"Untuk para orang tua, ada yang menjalaninya sudah setahun bahkan ada yang puluhan tahun. Sebagian besar saya berbincang-bincang tadi di luar sudah menerima. Anak ini adalah titipan Tuhan untuk kita. Tuhan memberikan ini pasti sudah menimbang-nimbang kekuatan kita," kata Tzeto.

la berharap para orang tua tetap menjaga semangat dan bekerja sama dengan para guru. ●SHR&P BALIKPAPAN

PT KPI Unit Dumai Dukung Budi Daya Ikan 4.0 dengan SIMORIKA Berbasis Panel Surya

DUMAI, RIAU - Dalam rangka beradaptasi dengan kemajuan zaman di era revolusi industri 4.0, PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Unit Dumai bekerja sama dengan Universitas Maha Saraswati Denpasar menerapkan Smart and Precision Aquaculture pada Kelompok Binaan Palas Jaya melalui Sistem Monitoring Kualitas Air (SIMORIKA) Berbasis Panel Surya, Senin, 18 Desember 2023.

Dalam pemaparannya, Dr. Eng. I GD Yudha Partama, S.Si., M.Si. selaku Tim Ahli Universitas Maha Saraswati mengatakan, revolusi industri 4.0 menjadi tantangan besar bagi masyarakat, terlebih pada mereka yang menggantungkan perekonomiannya pada sektor budi daya perikanan.

"Melalui inovasi sosial berupa sistem monitoring dan peringatan dini ini, Kelompok Pembudidaya Ikan Palas Jaya dapat melakukan monitoring kualitas air (DO, Suhu, dan Ph) secara otomatis, *real time*, efektif, dan efisien, yang diintegrasikan dengan sistem mitigasi (*first aid*) ketika terjadi penurunan kualitas air secara drastis berbasis IoT (*Internet of Things*)," jelasnya.

Dengan adanya sistem ini, pembudidaya ikan dapat mengurangi kegagalan panen karena penurunan kualitas air dapat dideteksi lebih dini serta dimitigasi. Selain itu sistem ini dapat mengurangi pencemaran air yang berdampak buruk bagi lingkungan akibat ikan yang mati.

Area Manager Communication, Relations, & CSR PT KPI Unit Dumai, Agustawan menyatakan komitmennya dalam keberlanjutan Program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) kepada masyarakat melalui inovasi berwawasan lingkungan.

"Tidak hanya beradaptasi menghadapi era revolusi industri 4.0, adanya fenomena perubahan iklim menjadikan kita harus terus berinovasi dalam menjalankan program TJSL. Melalui SIMORIKA,

kami berupaya untuk meningkatkan pengetahuan kelompok binaan dalam menerapkan teknik budi daya modern yang ramah lingkungan serta menurunkan tingkat kegagalan panen akibat perubahan iklim," terangnya.

Ketua Kelompok Pembudidaya Ikan Palas Jaya, Nazarudin, menyampaikan ungkapan terima kasihnya kepada PT KPI Unit Dumai atas inovasi program ini. Menurutnya, program SIMORIKA membantu mereka dalam memonitoring kualitas air yang digunakan untuk budi daya. "Dengan sistem yang terintegrasi juga menggunakan panel surya, kami bisa berhemat biaya operasional karena tidak perlu lagi mengeluarkan biaya listrik," ungkapnya.

Nazarudin berharap SIMORIKA menjadi solusi bagi pembudidaya perikanan berkelanjutan dan dapat disebarluaskan pada kelompok pembudidaya ikan lainnya yang ada di Kota Dumai. ●SHR&P DUMAI



Dr. Eng. I GD Yudha Partama, S.Si., M.Si. selaku Tim Ahli Universitas Maha Saraswati menjelaskan sistem kerja Smart and Precision Aquaculture pada Kelompok Binaan Palas Jaya melalui Sistem Monitoring Kualitas Air (SIMORIKA) Berbasis Panel Surya.

Elnusa Gelar *Workshop* Literasi dan Jurnalistik untuk Guru dan Mahasiswa



FOTO: SHULENUSA

JAKARTA - PT Elnusa Tbk (Elnusa) melalui anak usahanya Elnusa Petrofin (EPN) berpartisipasi dalam *Workshop* Literasi dan Pelatihan Jurnalistik yang diselenggarakan oleh Media Padang Ekspres di Auditorium Universitas Negeri Padang, Sumatera Barat, pada Sabtu, 2 Desember 2023.

Acara yang mengusung tema Strategi Membangun Mental Milenial di Era Digital ini dihadiri oleh lebih dari 1.500 peserta yang terdiri dari para guru sekolah TK, SD, SMP, SMA/SMK dari Kabupaten dan Kota Provinsi Sumatera Barat, mahasiswa, dan akademisi dari Universitas Negeri Padang.

Workshop ini tidak hanya bertujuan untuk memperingati Hari Guru

tetapi juga untuk meningkatkan kemampuan berkomunikasi secara efektif, terutama dalam literasi jurnalistik. *Workshop* ini juga didukung oleh Dinas Pendidikan Sumbar dan sejumlah Dinas Pendidikan Kabupaten dan Kota.

Rommi Delfiano, Pemimpin Redaksi Padang Ekspres, Dr. Aqua Dipayana, Pakar Komunikasi dan Motivator Nasional, serta Savero Dwipayana, Praktisi Literasi Digital, menjadi pemateri yang memberikan wawasan mendalam mengenai materi terkait kepada peserta. Sebagai bagian dari inisiatif *workshop*, para guru yang mengikuti acara ini memiliki kesempatan untuk mengekspresikan gagasan dan pemikiran mereka melalui kolom khusus di media Padang Ekspres, dalam rubrikasi yang disebut "Laman Guru." Dengan adanya Laman Guru, diharapkan para guru termotivasi untuk menulis dan menuangkan ide-ide mereka melalui tulisan.

Putiarsa Bagus Wibowo, Manager Corporate Communication & Relations PT Elnusa Petrofin, menyatakan, "Partisipasi dalam *workshop* ini merupakan implementasi nyata dari program Corporate Social Responsibility (CSR) kami, yaitu Petrofin Journalist Academy. Kami bangga ini merupakan tahun ketiga penyelenggaraan acara yang menunjukkan komitmen Elnusa Petrofin terhadap literasi sekaligus sebagai salah satu upaya kami dalam meningkatkan hubungan baik dengan media."

Sementara itu, Direktur Utama Padang Ekspres, Mhd Nazir Fahmi berharap, para guru dapat menjadi lebih kreatif dalam berkomunikasi, mengemas, dan menyampaikan pesan dengan efektif. "Dalam acara ini, para guru juga belajar mengenai pentingnya literasi terhadap pembangunan mental dan bagaimana meningkatkan literasi di kalangan siswa di sekolah," ujarnya.

Sejalan dengan implementasi *Sustainable Development Goals* (SDG's) dan *Environment, Social and Corporate Governance* (ESG), Elnusa Petrofin terus mempertegas komitmennya terhadap CSR dalam bidang literasi dan Pendidikan. Dalam hal ini khususnya membawa kontribusi positif kepada para peserta *workshop* dan komunitas pendidikan Sumatera Barat. •SHU-ELNUSA

Ada lagi nih yang Praktis!

Pengajuan ID Card kini sudah dapat dilakukan melalui aplikasi <https://myssc.pertamina.com/>

Tahun Baru, Layanan BMC Baru!

Dengan tambahan menu layanan pada aplikasi MySSC ini, maka pengurusan ID Card dapat lebih efektif, efisien, dan administrasi yang lebih baik

Enterprise IT | HSSE Security | Shared Services

Keunggulan Pelita Air yang Perlu Kamu Ketahui

Pelita Air, pilihan maskapai terbaik untuk perjalanan udaramu dengan fasilitas dan pelayanan berkualitas tinggi. Simak ulasannya!

Pelita Air merupakan salah satu perusahaan penerbangan terkemuka di Indonesia dengan kehadiran yang kuat di pasar domestik. Pelita Air Telah Membangun reputasi dalam menyediakan perjalanan udara yang andal, aman, dan nyaman. Tapi apa saja sih kelebihan pelita? Pada artikel ini akan membahas apa saja keunggulan Pelita Air dan kenapa ini menjadi pilihan maskapai yang tepat untuk perjalanan penerbangan kamu.

1. Proses *check-in* mudah

Selain menyediakan *check-in* melalui *Counter* saat di bandara, Pelita Air memberikan 3 opsi *check-in* lainnya untuk kamu yang akan melakukan penerbangan bersama Pelita Air. Tentunya fasilitas yang diberikan akan sangat memudahkan kamu untuk melakukan *check-in* tanpa perlu mengantre lama, diantaranya:

- *Mobile apps* Pelita Air, kamu bisa melakukan *check-in online* melalui aplikasi *mobile* Pelita Air yang dapat kamu unduh di Google Playstore dan AppStore. Kamu hanya perlu *smartphone* yang terhubung dengan internet dan kamu sudah bisa melakukan *check-in* dimanapun kamu berada.
- *Kiosk Check-in*, merupakan layanan yang bisa kamu lakukan saat di bandara untuk *check-in* secara mandiri.
- *Website*, kamu juga dapat melakukan *check-in* secara *online* melalui *Website* Pelita Air.

2. Memiliki standar keselamatan yang tinggi

Maskapai Pelita Air sangat mengutamakan keselamatan penumpang. *Maintenance* pesawat Pelita Air sesuai dengan standar internasional yang disebut dengan IATA *Operational Safety Audit* (IOSA), yaitu standar global untuk audit keselamatan

operasional maskapai penerbangan. Perawatan Pesawat oleh GMF mencakup beberapa jenis perawatan seperti perawatan rutin, perawatan preventif, perawatan korektif, dan perawatan prediktif, hal ini dilakukan untuk memastikan standar keselamatan yang tinggi.

3. Memberikan kenyamanan di dalam pesawat

Ketika memasuki pesawat Pelita Air, kamu akan langsung dimanjakan dengan dinginnya suhu ruangan di dalam pesawat, aroma yang harum membuat kamu merasa nyaman dan tenang selama terbang, serta kursi yang nyaman dan berjarak sehingga kamu tidak merasa kesempitan dan leluasa untuk bergerak.

4. Tersedia *meals on board*

Selama penerbangan berlangsung, kamu akan dimanjakan oleh Pelita Air dengan diberikan roti yang lezat.

5. *Inflight entertainment*

Tidak perlu khawatir akan merasa bosan saat terbang, Pelita Air memiliki layanan hiburan untuk kamu. Kamu bisa menikmati *Starlight*, program hiburan di dalam pesawat yang disediakan oleh maskapai penerbangan Pelita Air. Program ini menawarkan berbagai macam pilihan hiburan, seperti film, acara televisi, musik, vlog, dan podcast.

Nah, udah tahu kan apa saja kelebihannya? Tentunya maskapai Pelita Air akan terus berkomitmen memberikan pengalaman udara yang terbaik untuk para penumpangnya. Untuk kamu yang sedang ingin bepergian untuk keperluan bisnis maupun liburan, yuk terbang bersama Pelita Air dan nikmati fasilitas serta layanan menariknya!



FOTO: PAS